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FECHA: Junio 06 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Rescatan a dos alpinistas” 

 “Acusa el PRI de cargada a favor de AN” 

 “Hidalgo gasta más de 10 mdp cada mes en sus presos” 

 “Atrapados a 200 metros de altura”  

 
“Represas  superaran su vida útil”  

 
“Maquillan” cifras en tiempos electorales”  

 
“Videocámaras y vigilante de barrio, propone Eleazar”  

 “Reactiva PGJH detención de 5 comuneros de Dios Padre” 

 “Registran la entidad alarmante retraso en materia de residuos” 

 
“Goza alta burocracia presentaciones de lujo”  

 
“Espanta violencia a gente y recursos”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Impugnan ante el IEE integración de seis planillas: Impugnan integración de 5 planillas del Partido de la 

Revolución Democrática, y una de la alianza Hidalgo nos Une, informó el secretario general del Instituto Estatal Electoral, 
Francisco Vicente Ortega Sánchez. Al vencer el término para interponer recursos de apelación respecto de la integración 

de planillas, el funcionario electoral indicó se recibieron 6 quejas, de las cuales, 5 militantes del PRD manifestaron haber 
sido desplazados de los lugares que originalmente les correspondían, y uno más en contra de la integración de la planilla 

de la alianza Hidalgo nos Une en Huejutla. Cabe recordar que el registro de planillas se llevó a cabo a partir del día 25 de 

mayo y hasta el día 27; posteriormente se abrió un periodo de análisis de todos los expedientes, y el día 31 de mayo el 
Consejo Electoral aprobó 329 registros. A partir de la fecha de aprobación, los partidos políticos y candidatos contaron 

con un plazo de 4 días para interponer recursos de apelación, el término para impugnar cualquier registro venció la 
madrugada del sábado. Los municipios donde se impugnaron planillas del PRD son: Pachuca, Mineral de la Reforma, San 

Agustín Tlaxiaca y Zempoala, donde a decir de Ortega Sánchez los ciudadanos exigen ser ubicados en lugares distintos 

en la lista de regidores. En el caso de la alianza Hidalgo nos Une, se impugnó a la persona de Francisco Xavier Zepedea 
Anaya por parte del Partido Convergencia, toda vez que de acuerdo con el instituto político dicha persona no acredita la 

residencia en el municipio, por ser originario de Veracruz. (Verónica Ángeles, pàg.2)  

El Reloj-PGJH capacita funcionarios sobre delitos electorales: Tula-Tepeji: Con la participación de los distritos 

electorales cuatro y cinco correspondientes a la zona Tula –Tepeji, hoy la subprocuraduría de Asuntos Electorales en el 

Estado de Hidalgo dependiente de la Procuraduría General de Justicia del Estado, realizará reuniones de capacitación al 
Programa de Blindaje y delitos en materia electoral. El programa “Prevención del delito electoral” está dirigido a 

funcionarios municipales, comisariados ejidales, dirigentes partidistas, consejos municipales electorales, asociaciones 
civiles y sociedad civil. Sergio Pintado Hidalgo, oficial mayor del municipio precisó que es importante la participación en 

este tipo de eventos ya que el estar bien informado permitirá a los funcionarios públicos cumplir con lo ordenado por la 

legislación electoral. En este taller se darán a conocer las sanciones a las que pueden ser acreedores al incurrir en este 
tipo de faltas, algunas de ellas van desde la separación de su cargo, hasta nueve años de prisión pasando por la 

inhabilitación de cualquier cargo público hasta por doce años, así como la reparación del daño. En el evento se contará 
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con la presencia de José Luis Lima Morales, subprocurador de Asuntos Electorales en el Estado de Hidalgo y expertos en 

la materia. La Subprocuraduría de Asuntos Electorales realiza labores de prevención del delito cuando no hay elecciones 

cercanas, antes y durante los procesos electorales se intensifica la difusión a través de los medios de comunicación y se 
mantiene pendiente de las denuncias o quejas de la ciudadanía Pintado Hidalgo hizo la invitación a la región Tula- Tepeji 

a acudir a este evento en el que el municipio será sede y brindará las facilidades para la realización del mismo. (Jorge 
Davsh,pàg.15)  

Milenio-IEE gastó casi 4 mdp en publicidad para medios: Los contratos con las empresas van desde los ocho mil, 
hasta los 477 mil pesos. En 2010 el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo por el concepto de difusión institucional 
para publicitar sus acciones e incentivar la participación ciudadana en el proceso electoral, desembolsó 3 millones 852 mil 

600 pesos. Aunque su estrategia de comunicación buscaba incrementar el número de votantes, durante la elección para 
diputados locales y gobernador el abstencionismo fue el vencedor en las urnas. A pesar de los espacios pagados para 

incentivar el voto, en los 84 municipios los sufragios alcanzaron 871 mil 175, de un listado nominal de 1 millón 838 mil 

588 votantes. La lista -proporcionada por la unidad de transparencia del IEE incluye los nombres de las empresas con las 
cuales el organismo electoral contrató publicidad, así como y el monto pagado en 2010 con motivo de las elecciones para 

gobernador y diputados locales. Según los datos proporcionados, los contratos de publicidad con diversas empresas van 
desde los 8 mil hasta los 477 mil pesos por el mismo concepto de pago de difusión institucional. Entre las empresas 

contratadas con el menor costo se encuentran: Semanario el Piyuyi en todas partes, con 12 mil pesos; Manteleta 

D´Gustar la Información Revista Osteoporosis, 16 mil pesos; Semanario La Tuza Metiche, 20 mil pesos, entre otras. El 
corporativo que más recibió por concepto de pago de publicidad está a nombre de Eduardo Enríquez Aguirre con 477 mil 

pesos.  (Redacción, pág. 10) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Reloj-Videocámaras y vigilante de barrio, propone Eleazar: Como parte de las propuestas para reforzar la 

seguridad de la capital hidalguense, el candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sáncehz, señaló que se 
retomarán los proyectos como policía de proximidad y vigilantes de barrio. Indicó que para ello debe haber una “alta” 

participación ciudadana para contar con mejores resultados. Precisó que policía de proximidad será aquel que en vez de 

andar en la patrulla camine por las calles, que auxilie y brinde seguridad a la ciudadanía de una manera inmediata. 
Expresó que se debe retomar la figura del vigilante de barrio en donde incluso a través de esta medida se podría generar 

un empleo. García Sánchez agregó que se promoverá una mayor coordinación con Secretaría de Seguridad Pública 
estatal para compartir información de las cámaras de circuito cerrado. Cuestionado sobre cuánto costaría echar a andar 

los dos primeros proyectos, respondió que se buscará apoyo de la iniciativa privada. Asimismo, comentó que se creará la 

figura de Comités Ciudadanos, quienes dijo, deberán tener una estrecha comunicación con la policía municipal y estatal. 
En cuanto al tema del narcomenudeo en la capital hidalguense, consideró que se debe atacar el problema a través del 

fomento de cultura de prevención junto con los padres de familia. Respecto a un posible debate con los candidatos de las 
otras coaliciones, consideró que el hecho es viable y estaría dispuesto al ejercicio, sin embargo aclaró que esa decisión 

corresponde directamente el PRI. (Alejandro Reyes, pág. principal) 

Síntesis-Propone Eleazar mejor transporte (Jaime Arenalde, pàg.2)  

El Reloj-Tulancingo requiere gente trabajadora: Tulancingo no está para experimentos, hoy se requiere gente con 

trayectoria y trabajadora, por eso la candidata del PRI a presidente municipal, Oralia Vega es la mejor opción, para que 
unidos y en paz social, sin confrontaciones Tulancingo mejore, aseguró, el diputado federal, David Penchyna. En las 

instalaciones del auditorio ejidal Luis Donaldo Colosio, Oralia Vega aseguró que atenderá cada una de las necesidades de 
las diferentes colonias que integran Tulancingo, por lo que pidió la confianza a los electores, “que nos den la gran 

oportunidad de trabajar por Tulancingo, con la garantía de que nosotros queremos a nuestro municipio”. El legislador 
federal aseguró que Oralia Vega y Fernando Pérez no necesitan cartas de presentación para decir quiénes son, porque 

son dos tulancinguenses que quieren resolver los problemas de este municipio, “es una esplendida oportunidad para 

ratificar el compromiso de la gente”. Reiteró que a los priístas les gusta el trabajo, y han sido congruentes con lo que han 
dicho y han hecho, “no necesitamos cambiar de bandera para poder profesar en lo que creemos”. Por su parte, el 

candidato suplente, Fernando Pérez reconoció que Oralia Vega es una mujer honesta, de trabajo y priísta, “esta mujer 
sabe hacer el trabajo político y sabe conciliar”. (Adriana Herrerías, pàg.2)  

El Reloj-En el PANAL no se induce ni coacciona: Flores: “En el PANAL no se induce ni se coacciona a nadie” 

respondió Fernando Flores Pérez, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza a pregunta expresa si se obligaría a los 
profesores a votar por los candidatos de dicho instituto político. Los maestros no están obligados a votar por los 
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candidatos del Partido Nueva Alianza, afirmó el líder del partido magisterial, al señalar que los docentes cumplirán con lo 

que les marca su calendario escolar y aquéllas actividades para las que fueron contratados. Si bien, no descartó que 

“fuera de horario” integrantes del magisterio se sumen a las campañas de Nueva Alianza, toda vez que “siempre han 
participado”. No obstante, reiteró que en el PANAL no hay prácticas de coacción del voto. En este sentido, aseguró que 

estarán atentos a cualquier acción de tipo clientelar, mismas que serán denunciadas ante las instancias correspondientes, 
con el objetivo de lograr que haya campañas de propuesta y de debate de ideas. A una semana de iniciadas las 

campañas electorales, el dirigente del PANAL se pronunció e hizo una invitación a todos los actores políticos para que 

realicen campañas dirigidas a la ciudadanía, de tal modo que disminuyan el porcentaje de abstencionismo para el 
próximo 3 de julio, fecha en que se renovarán las presidencias municipales. Confió en que este proceso electoral por ser 

uno de los que “levanta más pasiones” superará el 60% de participación ciudadana, siempre y cuando, se den campañas 
de altura y no de denostación. (Verónica Ángeles, pàg.2)  

El Reloj-Omar Fayad acude al inicio de campaña en Nicolás Flores: Luego del arranque de las campañas para la 

renovación de ayuntamientos el próximo 3 de julio, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, señaló que las 
propuestas de los candidatos priístas deben atender las necesidades de la población. “Las propuestas de los candidatos 

tienen que llegar a las fibras más sensibles de los municipios, al corazón de la gente, llegar a lo más íntimo de las 
personas porque en los municipios hay muchas necesidades”, aseveró. En gira por el municipio de Nicolás Flores, a 

donde acudió al arranque de la campaña del candidato priísta Einar Torres, expresó que se cuenta con los mejores 

candidatos. “Todas las elecciones, en todos lados son competidas, por eso hay que llegar a ésta con un buen candidato y 
quiero reconocer que el priísmo de Nicolás Flores ha sido ejemplar”, dijo. Expresó que entre las propuestas de los 

candidatos del PRI están llevar los servicios indispensables a la población, “La gente quiere servicios, requiere cubrir al 
cien por ciento las necesidades, no hay nada que a los cuidadnos les pueda tener más contentos que la posibilidad de 

estudio y de bienestar para sus hijos, más que los discursos políticos hay cosas tan sencillas como el bienestar de la 
familia”, agregó. En tanto, el candidato del PRI a la presidencia municipal de Nicolás Flores, Einar Torres, dio a conocer a 

la población sus propuestas entre las que se encuentran salud para mujeres, niños y adultos mayores, educación integral, 

empleo, turismo y servicios como carreteras y redes hidráulicas. (Alejandro Reyes, pàg.3)  
 

Síntesis-Prioriza obra Omar Fayad (Jaime Arenalde, pág. Principal9)  
La Crónica-Deja a un lado discursos políticos: Fayad (Alberto Quintana, pàg.6)  

Síntesis-Omar Fayad, en Nicolás Flores. Gobierno del PRI brindarán certidumbre (Jaume Arenalde, pàg.4) 

Plaza Juárez-Propuestas priistas, deben llegar a las fibras más sensibles: Omar Fayad, (Redacción, pág. 
principal)  

El Reloj-Propuestas y no pretextos, afirma Filiberto Hernández: En el marco de la campaña político-electoral 
para la renovación del ayuntamiento de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández sigue trabajando para ganar la 

confianza de los habitantes de este municipio. Fili visitó la colonia de San Guillermo la Reforma, para después reunirse 

con los vecinos de Pueblo Nuevo donde escuchó las inquietudes de quienes ahí habitan con la finalidad de buscar 
soluciones efectivas para el beneficio de todos. Más tarde en el encuentro que sostuvo con la Unión de Ejidos Valles la 

Reforma, el candidato por la coalición Juntos por Hidalgo, recalcó que la inseguridad, el trabajo, los jóvenes y las madres 
solteras son su prioridad dentro de su trabajo. Así mismo, aseveró que se fomentará el auto empleo, la protección 

vecinal, y estar de la mano con el pueblo y con los campesinos que rigen este lugar para trabajar juntos por una nueva 

etapa de esta comunidad. Sin duda, Fili Hernández se encuentra seguro de ganar esta presidencia y sostuvo ante los 
ejidatarios y la comunidad de Mineral de la Reforma que ahora no hay pretextos para cumplir sus compromisos, que 

ahora es tiempo de actuar y de tener una gobernabilidad que otorgue responsabilidad y compromiso ya que ésta será su 
obligación si es favorecido con el voto de la ciudadanía y ocupa el cargo de presidente municipal. (Nohemí García, 

pàg.3)  

El Reloj-Continúa la campaña del petista Jorge Acosta: Jorge Acosta candidato a la alcaldía de Pachuca por la 
coalición Poder con Rumbo, propone gobiernos eficientes para generar servicios de calidad, mediante tres vertientes; 

Trabajo, Respuesta, Educación y Servicio, invitó a los ciudadanos que voten para recuperar a Pachuca, desprivatizando el 
municipio, y concluyo diciendo “nuestro servicio será hasta el último día de nuestra existencia” “Vengo a iniciar una 

campaña ciudadana, una campaña donde ustedes tienen la voz y nosotros somos su voz, sus ideas las estamos 

traduciendo en propuestas concretas”. Jorge Acosta propone convertir a Pachuca en un municipio educador, que consta 
de tres escuelas en un mismo espacio; escuela para padres, escuela para adultos mayores y escuela para 

emprendedores”, afirmó el aspirante. Lo anterior los expresó en su recorrido por diversos fraccionamientos y colonias de 
la ciudad este fin de semana, en donde indicó a la ciudadanía que no quiere llenarla de propuestas, pero reiteró que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

mediante trabajo, respuesta, educación y servicio, se dan gobiernos eficientes para generar servicios de calidad. (Yina 

Bautista, pàg.3)  

Síntesis-A favor de candidatos ciudadanos: La apertura que deben dar los partidos político a la sociedad civil, a 

través de candidaturas ciudadanas, como en estos momentos lo hace el Partido Revolucionario Institucional con Eleazar 
García Sánchez, es algo que debe ir acorde a los nuevos tiempos, aseguró Gerardo Martínez. Martínez, abogado 

pachuqueño. En este sentido, añadió que este tipo de situaciones son bien vistas por sus colegas, quienes han coincidido 

en que la apertura d los partidos políticos a la sociedad debe ser obligada, debido a que el sustento básico de los 
institutos políticos es la población civil, ya que finalmente es la que legitima todos los acuerdos y trabajos que realiza 

todo instituto político. (Jaime Arenalde, pàg.2)   

Milenio-Eleazar ofrece la gestión de obras: Tras cumplirse los primeros siete de días de campaña, el candidato de la 

coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez aseguró que de ganar las elecciones, uno de sus principales 

objetivos será gestionar, planear y poner en marcha proyectos metropolitanos que no sólo beneficiarían a los habitantes 
de la capital, sino a toda la población de la zona conurbada de Pachuca. El candidato del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), el Partido Nueva Alianza (Panal) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que a pesar 
de no contar con carrera política, su experiencia como empresario le permitirá gestionar los recursos necesarios para la 

planeación y la construcción de los proyectos regionales. “Creo que a pesar de no contar con una carrera política, mi 

experiencia como empresario nos permitirá gestionar este tipo de proyectos que beneficiarían a la ciudadanía de 
Pachuca, pero también a los habitantes de la zona metropolitana de la capital. Dentro de nuestra propuesta que venimos 

manejando estamos contemplando la realización de proyectos con una visión metropolita acorde a los tiempos que 
estamos viviendo”. Durante su primera semana de campaña y tras recorrer varias colonias de la capital hidalguense, 

García Sánchez indicó que las demandas más recurrentes de la ciudadanía es la generación de empleos mejor pagados y 
la disminución de los índices de delincuencia. “Hay diversas demandas de la ciudadanía, muchas enfocadas a la parte del 

empleo, muchas otras enfocadas a la parte de la seguridad, pero ya dentro de nuestras propuestas estamos abarcando 

esos puntos. Además estamos haciendo compromisos puntuales en cada colonia, en cada barrio que estamos visitando, 
cada uno tiene necesidades prioritarias y que han sido recabadas a través de nuestra estructura”. El ex presidente de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana en Hidalgo, se comprometió a mantener una campaña cercana a la 
ciudadanía durante los próximos 23 días que le restan al proceso, previo a las elecciones del 3 de julio, donde se 

renovarán los 84 ayuntamientos que conforman la entidad. “La mayor diferencia de esta campaña es el acercamiento con 

la gente, a donde hemos asistido la mayor de las demanda es que regresemos y hemos hecho un compromiso con todos 
los habitantes, que bueno somos igual que ellos en cuanto a que somos ciudadanos y entendemos esa necesidad de ser 

escuchados y esa es una de las prioridades de la gente”. Señaló que ser una persona joven y diferente a las que 
comúnmente representan a los partidos en procesos electorales, ha sido bien recibido por los habitantes de la capital, 

quienes le han demostrado su apoyo durante los recorridos por colonias y actos de campaña. “Nos hemos sentido muy 
bien, la verdad es que nos ha recibido muy bien la gente, el que vean un rostro diferente, que vean a una persona más 

joven de lo acostumbrado, pues la verdad que lo han recibido muy bien y estamos muy entusiasmado por todas las 

muestras de cariño que hemos recibido de la gente”. Por último el aspirante a la alcaldía de Pachuca afirmó que no está 
confiado tras el anuncio del ex gobernador, Miguel Osorio Chong de sumarse a su campaña, sin embargo reconoció que 

la experiencia y conocimientos del ex mandatario hidalguense fortalecerá la campaña de la coalición “Juntos por 
Hidalgo”. “Sin duda su presencia fortalece, siempre su experiencia, sus conocimientos que se puedan compartir serán 

importantes, pero el estar confiado no, siempre hemos pensando que podemos hacer las cosas diferentes y aprovechar lo 

que bien se ha hecho y lo que no habrá que modificarlo y a eso venimos. “Soy un candidato ciudadano, sin ninguna 
trayectoria pública y que me queda claro que ahora represento a un grupo de la sociedad y de la estructura y que la 

suma de los dos nos dará la victoria contundentemente el próximo 3 de julio”, finalizó García, quien adelantó que esta 
semana dará a conocer propuestas de las que completan su plataforma. (Jonathan Collazo, pág. 06) 

Milenio-Gloria le apuesta al empleo: A una semana de iniciar las campañas políticas para renovar a las 84 alcaldías 

de Hidalgo, Gloria Romero León, candidata a la alcaldía de Pachuca por la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) apuesta al 
empleo para abatir el rezago social, apoyar a la educación y darle dinamismo al comercio capitalino. De acuerdo con la 

panista, con más empleo habrá más educación, seguridad y salud, “habiendo trabajo hay seguridad, habiendo seguridad 
hay educación y habiendo educación también hay salud, entonces en este sentido vamos a enfocar una parte muy 

importante de nuestro trabajo en incentivar el comercio local y establecido, nuestra prioridad será darle dinamismo al 

centro histórico de Pachuca”, refirió. Durante los recorridos por la capital del estado, la diputada federal con licencia, ha 
declarado a la ciudadanía que las inversiones foráneas serán bien recibidas para abrir una mejor oferta de productos y 

servicios. En caso de resultar ganadora de la contienda electoral, Romero León dijo “Tendremos una serie de acciones 
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integrales que vamos a desarrollar con las cámaras locales de comercio, con los comerciantes, de la manera en que 

vamos a construir un centro histórico atractivo donde pueda ser un centro de encuentro, donde la cultura tenga una 

parte importante”. En materia de seguridad, la militante del PAN propone recuperar los espacios públicos como las 
canchas deportivas y los parques para que sean espacios de encuentro de jóvenes, niños, además de una gran oferta 

deportiva y cultural. “No podemos seguir permitiendo que las calles estén al servicio de la delincuencia organizada”, 
subrayó la candidata de la alianza opositora al PRI. Romero León indicó que los principales robos que reportan los 

pachuqueños son el de auto partes y el de casa habitación. En este sentido señaló que Pachuca necesita mayor presencia 

policiaca y “si bien la seguridad pública no está a cargo del municipio, si vamos a meterle presión en acciones preventivas 
contra el delito”. “Vamos a meter el tema del agua, porque está al borde de ser un problema importante y vamos a 

generar un plan hidráulico para mejorar el abasto de agua”, indicó. En Pachuca, la candidata por “Hidalgo Nos Une” es la 
única aspirante mujer y se medirá con sus rivales de las alianzas “Juntos por Hidalgo” y “Poder con Rumbo”, Eleazar 

García y Jorge Acosta, respectivamente. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Profesionalizar a policías, exige el candidato petista: Jorge Acosta, candidato a la presidencia municipal 
por la alianza Poder Con Rumbo (PT-Convergencia) indicó que para el combate a la delincuencia organizada se debe 

fomentar más la conciencia y profesionalización de los cuerpos policíacos. Con el aumento del narcotráfico en Hidalgo y 
de las recientes detenciones de integrantes del cártel de “Los Zetas” en el sur del estado, el aspirante a la alcaldía de 

Pachuca dijo que los uniformados deberán tener más preparación educativa, también, para evitar que se unan a los 

delincuentes. “Iremos por la profesionalización de los cuerpos policíacos”, indicó. “Lo que nos toca hacer es fomentar esa 
conciencia en los cuerpos policíacos, la tarea de todos los funcionarios es que trabajen en conjunto con las corporaciones 

de seguridad”, agregó. Quien se dice el candidato de la educación, señaló que de ser triunfador de las elecciones del 3 de 
julio, convertir a Pachuca en un municipio educador. Como principal propuesta, resaltó que iniciará con un programa 

educativo que incluirá tres tipos de escuelas dirigidas a diferente población: una en la que los padres se formen para el 
desarrollo de sus hijos, la siguiente enfocada a los adolescentes y la última para las personas de la tercera edad. “Estoy 

convencido de que la educación es solución y esa solución se va a dar a través de una propuesta concreta que tiene que 

ver con seguir fortaleciendo el gran número de universidades que están llegando a Pachuca para que nos transformemos 
en un municipio educador”, subrayó el aspirante. Acosta pretende acabar con los problemas de rezago educativo en la 

capital del estado, así como erradicar la violencia, inseguridad, corrupción, entre otras problemáticas. El candidato de la 
alianza “Poder Con Rumbo”, dijo que va por los votos de la gente que no acude a las urnas que ya no está convencida de 

las propuestas de los políticos. “Vamos por votos de aquellos ciudadanos que están convencidos de que la realidad hay 

que transformarla”, finalizó. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Con pies y cabeza:  

 
Propone candidato del PRI 

Empleo temporal en Actopan 

El candidato del PRI a Actopan, Gregorio Hernández Serrano se presentó en la comunidad de El Huaxtho donde se 
mostró orgulloso del partido al que pertenece y representa. Hizo énfasis en sus principales proyectos que tiene para la 

transformación de su municipio y se comprometió con todos los jóvenes, dándoles a conocer que “tendrán empleo 
temporal en los periodos vacacionales los estudiantes con buen rendimiento escolar”. 

Para finalizar, el candidato por el PRI exhortó a todos sus simpatizantes a “abarrotar las urnas” este próximo 3 de julio “a 

favor de la mejor opción”, “porque si gana el PRI, ganamos todos”, sentenció. 

En Alfajayucan 

Resaltan carencias 
 

“En Alfajayucan vivimos carencias que lastiman a la mayoría de familias, por eso quiero conducir al municipio con 

propuestas que vigoricen el desarrollo de las comunidades”, expresó Oscar Ángeles García, candidato del PRI a la 
alcaldía, al reunirse con líderes, dirigentes de organizaciones, promotores del voto y seccionales que representan la 

estructura del PRI municipal. “Vamos a luchar para conseguir un triunfo”, dijo. 
 

Para la presidencia municipal de Zempoala 
Selene lanza compromisos 
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Vecinos de la comunidad de Santiago Tepeyahualco recibieron a Selene Peña, en su visita realizada en aquel lugar. La 

candidata de Zempoala se comprometió a trabajar por la comunidad de Tepeyahualco. “Cuando una mujer se 
compromete en algo, es porque lo va a cumplir, por eso hoy les vengo a reafirmar mi compromiso de que como mujer, 

como paisana, como amiga, como mamá, como hija de familia, voy a poner todo mi empeño para trabajar en bien de mi 
municipio”. Al ritmo de la música de su campaña, los asistentes corearon el nombre de Selene Peña, lugar al que 

prometió regresar para escuchar las necesidades de los habitantes. 

 
Canek Vázquez 

Critica a Cordero 
 

El diputado federal Canek Vázquez aseveró que “los números de las finanzas públicas, respecto al primer trimestre de 
2011, no son del todo positivos como lo quiere hacer creer el gobierno federal. Aún cuando se obtuvieron grandes 

ingresos por la venta de petróleo, la economía del país ha dejado de crecer en comparación con el 2010, y no se han 

logrado alcanzar los niveles de inversión de años anteriores. (Redacción, pág. 10) 

Milenio- PRI acusa a la oposición de pirateo de propuestas: El diputado federal del PRI, Héctor Pedraza Olguín 

acusó a los partidos de oposición en Hidalgo de “piratearse” las ideas del tricolor para impedir que se conozcan las 

propuestas de los aspirantes a alcaldes. “No solo se piratean lo nuestro si no que apuestan a dividirnos para impedir que 
se conozcan nuestras propuestas”, dijo. En los municipios de Chilcuautla, Nicolás Flores, Tasquillo, Pacula e Ixmiquilpan 

manifestó que el proceso interno para seleccionar a candidatos quedo atrás, “ahora contamos con planillas donde se 
incluyeron a los mejores hombres, mujeres y jóvenes de cada municipio, es el momento de unirnos como una sola causa, 

en el PRI cabemos todos y nadie de nosotros puede darse el lujo de permanecer indiferentes”. Señaló que este proceso 
es de gran participación ciudadana porque son gobiernos que interactúan directamente con la gente a través de un 

trabajo territorial y además estos ayuntamientos durarán un periodo de 4 años 7 meses. “Los priistas practicaremos la 

política que propone no la que descalifica, la que incluye y no la que separa, la que amplia horizontes no la que destruye; 
habremos de ser cuidadosos de la legislación local y saludamos con optimismo el blindaje electoral celebrado por los 

servidores públicos como el titular del Ejecutivo estatal”. (Redacción, pág. 10) 

Milenio- Alianza Cívica vigila el proceso electoral en los 84 municipios: La organización nacional Alianza Cívica 
comenzó los recorridos por varias localidades de la entidad para informar a la gente sobre sus derechos electorales y 

evitar compra de votos el 3 de julio. Beatriz Camacho, directora ejecutiva de Alianza Cívica, señaló que parte de los 
trabajos de este año de la organización civil es vigilar los procesos electorales que se llevarán a cabo en Baja California 

Sur, Guerrero, Coahuila, Estado de México, Nayarit, Michoacán e Hidalgo. “Desde la parte ciudadana lo que hacemos 
nosotros como Alianza Cívica es realizar campañas de educación cívica, pero también es la vigilancia en el órgano 

electoral local”, explicó. “Son 40 municipios donde hay alta competitividad, principalmente de dos coaliciones, 

consideramos que será muy importante el trabajo del IEE, que sea transparente y que rinda cuentas a la 
ciudadanía”. Alianza Cívica se suma a las más de 40 organizaciones de la sociedad civil que vigilarán el proceso electoral 

en los 84 municipios de Hidalgo para evitar compra y coacción de votos, así como irregularidades en los topes de 
campaña y en las urnas el día de los comicios, informó la Red Unida de OSC de la entidad. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio- Fayad pide propuestas “sensibles”: Las propuestas de los candidatos tienen que llegar a las fibras más 

sensibles de los municipios, al corazón de la gente, a lo más íntimo de las personas, porque en las localidades hay 
muchas necesidades, señaló el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad Meneses. El también 

diputado local resaltó la unidad partidista dentro del municipio de Nicolás Flores al cual acudió para el arranque de 

campaña del candidato del PRI, Einar Torres. “Todas las elecciones en todos lados son competidas, por eso hay que 
llegar a esta competencia con un buen candidato y quiero reconocer que el priismo de Nicolás Flores ha sido ejemplar no 

sólo para el priismo de todo el estado, sino para todo el país porque en el proceso interno de selección de candidato fue 
el primer municipio del estado en que sus aspirantes lograron unirse”. Consideró que uno de los puntos importantes 

dentro de las propuestas del Revolucionario Institucional es llevar los servicios indispensables a la población. “La gente 
quiere servicios, requiere cubrir al cien por ciento las necesidades, no hay nada que a los cuidadnos les pueda tener más 

contentos que la posibilidad de estudio y de bienestar para sus hijos, más que los discursos políticos hay cosas tan 

sencillas como el bienestar de la familia”, dijo. “El valor de la mujer en los procesos electorales es muy importante y más 
en municipios como Nicolás Flores, aquí sabemos que en la lista nominal existen más mujeres que hombres y esto 

significa que el peso de la mujer y su participación en la política será lo que defina la elección del municipio”, indicó.  
(Redacción, pág. 11) 
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Milenio-Oralia Vega promete un hospital materno-infantil: La candidata a la presidencia de Tulancingo por el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Oralia Vega, emprendió un toque de puertas en la colonia Guadalupe, donde 

prometió oportunidades y créditos para la mujer, así como la gestión del Hospital Materno Infantil. Vecinos de colonias 
como Metilatla, Loma Bonita, Jorge Berganza, Zapotlán de Allende y Lindavista escucharon el mensaje de la abandera 

priista. Igualmente, su diálogo fue con comerciantes, campesinos, integrantes de diferentes clubes de servicio como los 
Leones y maestros. Junto a Fernando Pérez, suplente de la fórmula, se comprometió a trabajar por mejorar la calidad de 

vida en adultos mayores, buscar becas para los jóvenes y otros estímulos como computadoras y proyectos productivos, 

una vez que salgan triunfadores el próximo 3 de julio. “Estamos muy contentos por el recibimiento de la gente, la verdad 
es que nos emociona saber que contamos con ellos, que saben que somos personas de resultados”. “Quiero ser 

presidenta de Tulancingo porque tengo la experiencia, capacidad, sensibilidad y entusiasmo para trabajar por el 
municipio, por lo que exhorto a los jóvenes a votar este 3 de julio”, indicó Oralia Vega. La aspirante adelantó que durante 

la semana dará a conocer más propuestas de su plataforma en la que prevé reunirse con empresarios y vecinos de otros 
sectores, así como con organizaciones ciudadanas. Oralia Vega compite con Francisco Xavier Berganza, abanderado de 

Nueva Alianza, Alejandro Rosas, del PRD, así como Julio Soto por el PAN. La ex titular de Turismo estatal inició su 

campaña proponiendo un hospital materno.  (Redacción, pág. 11) 

Milenio-Comerciantes exigen apoyo a Rosas García: El candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Alejandro Rosas García, mantuvo acercamiento con comerciantes del mercado y tianguistas de la Colonia Guadalupe para 

después platicar con vecinos de la misma colonia durante un recorrido que realizó por calles de Tulancingo. El candidato 
a la alcaldía obtuvo la atención de los comerciantes, quienes aprovecharon su visita para comentarle las necesidades que 

tienen tanto el mercado como el tianguis, manifestándole su sentir general por la falta de promoción de dicho sector 
comercial el cual ha sido olvidado por la administración actual. Además, los vendedores del tianguis le comentaron sobre 

un proyecto interno para techar el área donde se instalan cada semana, dado que normalmente están a la intemperie, lo 
cual ocasiona que su ventas bajen en caso de que llueva pues sus manteados no son suficientes. Rosas García después 

de escuchar el sentir general de los comerciantes, de ambas agrupaciones, se mostró atento a cada unos de sus 

comentarios y señaló que con su apoyo en las urnas el próximo 3 de julio obtendrá el triunfo y como alcalde tendrá más 
acercamiento con los comerciantes de Tulancingo. (Redacción, pág. 11) 

Criterio-Ciudadanía, harta de los panistas: Fayad… Omar Fayad Meneses, dirigente del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), acusó la existencia de "mano negra" en distintos municipios de Hidalgo, que buscará influir en las 
próximas elecciones. Aunque no quiso señalar de manera directa de quién es la mano, sí dijo que la sociedad ya está 

harta de los gobiernos emanados del Partido Acción Nacional (PAN). A lo largo del trayecto de Nicolás Flores hacia 
Emiliano Zapata, a donde acudió para fortalecer la presencia de sus candidatos, el dirigente priista dijo que en sus 

recorridos ha recogido ese grave reclamo de la sociedad por los constantes aumentos. "Ya no quieren saber nada de 
aumentos a la gasolina, a las tortillas, de que cada día hay más desempleo, la verdad la gente ya está harta del PAN", 

declaró. Sin duda, añadió que ese factor será determinante en las próximas elecciones, pues eso beneficia al PRI, todo 

porque no han sabido gobernar y llevar al país a buenos términos. Esa "mano negra", detalló, ya se encuentra presente 
en varios municipios en los cuales pretenden inducir el voto ciudadano a través de muchas estrategias, "va a estar 

vigilada las 24 horas, no vamos a permitir que nos hagan trampa en ninguno de los 84 ayuntamientos". Además, indicó 
que en ningún momento van a dejar que lleguen a operar en los municipios, "porque la misma gente no quiere más 

trampas, quiere gobiernos honestos de cara a la sociedad", dijo. La forma errática de gobernar el país, dijo, ha motivado 

a que la inconformidad crezca en todo momento, sobre todo porque ya no se pueden tolerar tantos incrementos que se 
hacen sin ninguna razón". Por otra parte, informó que durante sus recorridos por las distintas partes del estado, ha 

notado una baja presencia de la oposición, "la verdad, voy a ser franco, no noté nada extraño, pero tampoco los vi". ¿Y 
la demanda? En el mismo sentido, Fayad Meneses retó a Jorge Moctezuma Arana y a Daniel Ludlow Kuri a que 

mostraran la denuncia que habían anunciado que presentarían por haberlos denunciado en su operación electoral que 

realizaban en el salón Macros. También planteó que hasta el momento no han dicho nada al respecto, "y sobre todo 
porque no saben ante qué autoridad recurrir porque no cometí ninguna falta, ellos sí estaban realizando actos de 

promoción con los recursos institucionales". "Ya vimos que los delegados federales, sólo hacen denuncias de carácter 
mediático, porque no tienen las pruebas suficientes para sostener sus dichos. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Enfrenta PRD impugnaciones por planillas: Las irregularidades en la conformación de las planillas que 

registró el Partido de la Revolución Democrática (PRD) motivó la generación de impugnaciones ante las instancias 
electorales. Militantes afectados en sus derechos, tanto por haberlos cambiado de lugar dentro del listado como en otros 

por haberlos desaparecido, han sido algunas de las causas que han motivado este tipo de quejas. En Pachuca, San 
Agustín Tlaxiaca, Huejutla, entre otros, han reportado casos en donde las inconformidades ya iniciaron. Margarita 
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Romero, compitió durante el Consejo Estatal del PRD para ocupar el cuarto lugar en la lista de regidores y la ganó con 

una total de 58 votos, apenas atrás de Jorge Andrés Yáñez, que alcanzó la segunda posición, con 70. Sin embargo, 

dentro de un acto ilegal, dijo Flavio Uribe, abogado de Margarita Romero, fue apuntado en la segunda posición a Aurelio 
González Pérez, que no había competido y a quien la dirigencia estatal lo colocó en la segunda posición, recorriendo la 

asignación escalafonaria, restando con ello la posibilidad de que asuma una regiduría en la próxima contienda. De 
acuerdo al litigante, aquí hubo una trasgresión a los estatutos internos del partido del sol azteca, así como una ausencia 

de respeto a los derechos políticos de una ciudadana. El pasado 3 de junio fue presentada la impugnación ante el 

Consejo General de Instituto Estatal electoral. Al igual que en este caso, otros dos afectados por estas acciones 
realizadas desde el seno de la dirigencia del PRD, se encuentran en San Agustín Tlaxiaca y otro en Huejutla. (Jorge 

Martínez, pág. 04) 

Criterio-Va Filiberto por un programa de becas: Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a presidente municipal de 

Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, se comprometió a impulsar para los jóvenes un programa de 

becas de 100 por ciento, para que la falta de recursos no les impida continuar sus estudios. En el marco de su recorrido 
por PRI Chacón, La Noria, Magisterio, Fraccionamiento Tulipanes y Santa María La Calera, Fili Hernández escuchó las 

inquietudes de los jóvenes, quienes solicitaron que impulse mejores condiciones de desarrollo para ellos en materia de 
educación, empleo, recreación y cultura. El candidato por la coalición Juntos por Hidalgo destacó que hoy más de 30 por 

ciento de los habitantes de Mineral de la Reforma son jóvenes, por lo que ocupan un lugar muy importante en la 

transformación del municipio. "Hoy nos la vamos a jugar con los jóvenes, yo he sido testigo, insisto, de la creatividad y 
de la gran imaginación que traen; ahora hay que agregarles esa gran voluntad política para que construyen y alcancen 

los propósitos a los que tienen derecho. Por eso mi respeto, de verdad, jóvenes, a todos ustedes", manifestó. Finalmente, 
señaló que impulsará un programa de primer empleo y también promoverá asistencia y apoyo a los jóvenes 

emprendedores que desean abrir pequeñas empresas (Redacción, pág. 05) 

Criterio-Manifiestan apoyo al candidato de alianza: Cipriano Charrez Pedraza, abanderado del PAN y PRD, por 
Ixmiquilpan, realizó un evento masivo, en el cual se presentó Xóchitl Gálvez Ruiz, quien pidió el voto a favor del 

candidato albiazul, a quien le pidió que jamás traicione la confianza que el pueblo le está depositando. Y dijo al público 
que no van a dejar solo a Cipriano y advirtió que si se "desvía lo meterán en cintura", porque no va a presentarse y pedir 

el voto para favorecerlo nada más porque sí. "Necesitamos a un presidente que este de lado de la gente, por eso hicimos 

esta alianza, por eso esta planilla tiene gente ciudadana, tiene gente emanada del PRD, del PAN, esta es una planilla que 
no representa un solo partido, por eso aquí hay banderas azules, amarillas y sin bandera, porque son ciudadanos que no 

tienen partido, pero que creen en el proyecto", manifestó Gálvez Ruiz. Estuvieron el líder estatal del PAN, Gonzalo Trejo 
Amador, y el perredista José Manuel Zúñiga Guerrero, ex edil de Ixmiquilpán, entre otros. (Érika Gutiérrez, pág. 12) 

El Sol de Hidalgo-Transporte ordenado y eficiente para Pachuca: La inclusión de unidades de transporte público 

modernas, seguras, limpias, ecológicas y a un precio accesible, son sólo una parte de la propuesta planteada por el 
abanderado de la Coalición Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, al realizar un recorrido a bordo de unidades que 

transitan por las rutas que se desplazan hacia el sur de la ciudad. Este medio de transporte urbano que, como propuesta 
inicial, el candidato tricolor ha denominado "Tuzobus", recorrerá las principales avenidas de la capital hidalguense de 

manera ordenada y eficiente, en rutas de corta y mediana distancia, lo que permitirá un mejor flujo vehicular, así como 

evitará los congestionamientos en las llamadas horas "pico". La intención, explicó, es que los usuarios que llegan a tomar 
más de tres unidades para llegar a sus destinos finales, como escuelas, trabajo, hogares, entre otros, sólo tengan que 

utilizar una ruta de transporte, acción que traerá como consecuencia un apoyo a la economía familiar. En esta misma 
zona de la ciudad, en las colonias Juan C. Doria, Carlos Rubirosa y San Antonio el Desmonte, Eleazar García firmó 

algunos compromisos con los vecinos de la zona, a fin de mejorar la imagen e infraestructura de los espacios comunes, 

situación que incentivará el hecho de que los vecinos adopten una auténtica cultura de participación ciudadana.  
(Redacción, pág. Princ.) 

La Crónica de Hoy-Detendrán perredistas a servidores que apoyen a aspirantes; amenazan: para evitar que la 
"guerra sucia" se disipe en los municipios durante las campañas, militantes del sol azteca tienen la firme instrucción de 

detener a funcionarios y servidores públicos que hagan proselitismo a favor de candidatos a alcaldes, amagó el dirigente 

estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras. Señaló que cada demarcación cuenta con brigadas 
de simpatizantes amarillos que vigilarán en todo momento el desarrollo de las campañas, mientras que en la última 

semana de proselitismo intensificarán las jornadas para prevenir la compra o coacción de votos, entrega de despensas o 
des-pojo de credenciales de elector. "Cuando denunciamos algo no les interesa, luego que no digan que son detenciones 

ilegales, porque si encontramos a un funcionario o secretario de gobierno en horario laboral haciendo campaña para sus 

candidatos, los compañeros tienen la instrucción de detenerlo y ponerlo a disposición de la autoridad". Reiteró que hasta 
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el momento no han detectado irregularidades; sin embargo, afirmó que las estructuras municipales del partido estarán 

pendientes ante cualquier anomalía. Porras Pérez explicó que en los 32 municipios donde contenderán solos, así como los 

49 que van en coalición con el PAN, implementaron diversas estrategias para procurar la elección e impedir la filtración 
de información o la utilización de programas sociales para negociar el sufragio. "Hoy en esta elección, dudamos que el 

gobierno realice un operativo en los 84 municipios, porque sería una total desestabilización, aún así los compañeros del 
PRD cuentan con equipos de apoyo para que el día de la jornada electoral resguarden sus casas de campaña o 

implementen otras estrategias". Asimismo, aclaró que estas nuevas tácticas no generan más gastos de los que contempla 

el partido para este rubro, ya que todos los cambios tanto en agendas o resguardo de información son efectuados por los 
candidatos y no requieren mayor presupuesto. El perredista exhortó a los tres niveles de gobierno a respetar el proceso 

electoral para renovar ayuntamientos, de tal forma que el próximo tres de julio sea efectuada una verdadera fiesta cívica 
en paz y tranquilidad. "Confiamos en que los gobiernos cumplan con el deber al que están asignados con honor, 

honestidad y ética", enfatizó. El representante del sol azteca recordó que hace un año la casa de campaña de la coalición 
opositora, Hidalgo nos une, fue parte de un operativo policial, donde se decomisaron equipos de cómputo y padrones de 

ciudadanos, por lo que advirtió que en estos comicios resguardarán sus bases de datos, además de blindarse 

jurídicamente. "El gobierno del estado tendrá que pensarlo bien si quiere hacer lo mismo que en el pasado proceso 
electoral". (Rosa Gabriel Porter, pág. 05) 

La Crónica de Hoy-Gasta PAN fuerte suma para el resguardo de su información: El Partido Acción Nacional 

(PAN) destinó alrededor de medio millón de pesos para resguardar sus bases de datos durante las campañas, a fin de 
evitar posibles filtraciones o robo de información como supuestamente ocurrió en el pasado proceso electoral, advirtió el 

dirigente estatal panista, Gonzalo Trejo. En este proceso electoral hemos tenido especial cuidado, explicó el líder albiazul, 
ya que se contrató un servidor fuera del país para resguardar toda la información recabada por el organismo político, y 

en caso de que el equipo de cómputo sea robado las bases de datos permanecerán seguras. "Tenemos que tomar 
medidas de prevención, aunque nos cueste más dinero, pero la realidad nos lleva a tomar estas medidas, invertimos 

cerca de medio millón de pesos entre el servidor, bases de datos, programa de captura y la instalación de este sistema 

en los municipios, costoso pero inevitable". Trejo Amador lamentó que la estrategia de "guerra sucia" sea un método 
recurrente por parte del partido tricolor para ganar elecciones, por ello en estos comicios implementarán medidas de 

seguridad extraordinarias para protegerse. (Rosa Gabriela Porter, pág. 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

 El Reloj-Ante la dura sequía, declaran en hidalgo zonas de desastre: Tras el prolongado estiaje y la falta de 
agua en algunos distritos de riego como Alfajayucan, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que los 

lugares que padezcan la falta del vital líquido serán declarados zonas de desastre para posteriormente atraer recursos 
para apoyar a los productores. El mandatario dijo que ya están en contacto con la CONAGUA, precisó que al declarar 

zona de desastre, es para que a través de los seguros y otras instancias se logren obtener algunos recursos para mitigar 

la perdida que están teniendo los campesinos. Pese la falta de agua en el campo, el mandatario estatal expresó que el 
agua potable para la población está garantizada. Recordó que el Programa Acuario, el cual dota de agua a comunidades 

alejadas y marginadas, continúa con el abastecimiento del vital líquido. “Estamos haciendo la consideración sobre todo 
para la Huasteca de aumentar la capacidad del Plan Acuario”, agregó. Cuestionado sobre las afectaciones que se tienen 

hasta ahora en los cultivos hidalguenses, respondió que el reporte lo emitirá a su tiempo la SAGARPA. Asimismo, 
comentó que se cuenta también con el seguro catastrófico, el cual dijo está actualizado para poder ayudar a los 

productores que así lo requieran. De igual modo, comentó que aunque existen cultivos afectados el abastado de 

alimentos a la población está garantizado. (Alejandro Reyes Álvarez, pág.4)   

 Síntesis-Represas superaron su vida útil: Todas las presas de Hidalgo ya han superado su vida útil, por lo que en 

algunos casos es más barato hacer nuevos contenedores que darle mantenimiento a las ya existentes, como en el caso 

de la presa Endhò, consideró el director local de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Natía Sandoval… “Las presas se 
construyen para una vida útil de 50 años. Es lo que promedio debe darte una presa, aquí en el estado todas tienen arriba 

de 50 años, obviamente, salvo la que se está construyendo en Alfajayucan, la de el Yate”, sostuvo el funcionario”. 
(Emmanuel Huerta, pág. Principal) 
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Síntesis-Presas de Hidalgo, superan vida útil (Emmanuel Huerta, pàg.3)   

Plaza Juárez-Indígenas son presa de los políticos:  El presidente municipal de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo 
González, reconoció que el rezago educativo sigue siendo un problema real para los indígenas del municipio, por ser un 

sector vulnerable, pero a la vez es una fortaleza para quienes utilizan a este sector con fines políticos, aunque no 

mencionó nombres. Dijo, que ahora no sólo son los indígenas los que son utilizados políticamente, lamentablemente 
sostuvo, también los migrantes son presa de los políticos que han hecho crecer su capital a través de estos dos sectores. 

Reconoció, que la falta de educación, el analfabetismo en que viven más de cinco mil personas en Ixmiquilpan, son una 
presa segura de estos grupos políticos mediante sus discursos demagógicos. “Efectivamente, muchos políticos que 

utilizan a los indígenas hoy también usan a los migrantes, lo que es muy lamentable, porque se aprovechan de estas 

personas porque no saben leer o escribir. El único problema que le veo al indigenismo, es que los sigan utilizando 
políticamente, eso no es correcto, ni justo”. En este mismo sentido Luis Vega Cardón, director del Centro Estatal de 

Lenguas Indígenas (CELCI), expuso que la alfabetización no es suficiente para que este sector pueda defenderse de la 
demagogia política. Expuso, que los que utilizan a este sector, se van por lados muy sensibles, que es muy difícil en este 

caso, porque abordan puntos muy difíciles de la sociedad, como la pobreza y los propios sentimientos. Expuso que una 
persona que comienza a recibir educación puede, por lo menos comprender, informarse, eso es un avance importante 

para no dejarse engañar fácilmente. De acuerdo al Instituto Estatal de Educación para Adultos (IEEA), en Ixmiquilpan 

unos 25 mil habitantes se encuentran en rezago educativo, la mayoría está concentrada en las zonas rurales e indígenas 
del municipio. (Marco A. Cabañas, página principal) 

Plaza Juárez- La FEPAO una organización apolítica… en tiempos electorales: Es Raro ver en tiempos electorales 

una organización de apoyo humanitario que no lleve mensaje de tal o cual partido político, este es el caso de la 
federación Popular de Apoyo a Organizaciones (FEPAO). El pasado Sábado por la tarde, en la Explanada de la Presidencia 

Municipal, se efectuó un evento en el que la FEPAO obsequió algunos utensilios para el hogar,  además de más de mil 
litros de leche de de vaca. Para el entretenimiento de más de 500 personas presentaron un programa que, aun que un 

poco a destiempo, fue dedicado al día de madres, hubo muchos festivales y éste se presentó para cuando fuer” más 
directo”. Fernando Pacheco Olmedo presidente nacional de esta organización ; Daniel Velázquez Cruz, presidente estatal 

y José Luis Quezada Mellado, presidente de la delegación municipal, atendieron a todas las madres que acudieron, Fue 

notorio que dentro  de los asistentes no se encontraban dirigentes o simpatizantes de partidos políticos, a pesar de que 
llegaron habitantes de muchas comunidades de Tizayuca.  (Manuel G. Tovar, Pág. 2 B)  

El Independiente- Acusa Héctor Pedraza a oposición por “guerra sucia": En su mentalidad perversa 

desprestigian con panfletos a cualquier integrante de nuestras planillas que tienen capacidad de convocatoria."Añadió 
que la oposición ante la falta de capacidad logística de cuadros propios no solo se piratea sus políticos, sino que apuestan 

a dividirlos para impedir que se conozcan sus propuestas. "Esta es una elección que debemos ganar juntos, porque el 
PRI tiene una oferta basada en el compromiso social, como la salud, la educación y el empleo para todas las familias, 

alentaremos programas y proyectos para fortalecer los servicios básicos como agua potable, seguridad, electrificación, 

bacheo de calles que demanda la sociedad por que hoy tenemos un PRI más cerca de ti a partir de un discurso claro y 
tranparente en suma el PRI no vende sueños ni practica la demagogia". Puntualizó que en los 15 municipios que 

conforman su distrito enclavado en el Valle del Mezquital su partido está unido porque ya superaron el proceso de 
selección de candidatos y citó como ejemplos Chilcuautla, Nicolás Flores, Tasquillo, Pacula e Ixmiquilpan done las 

planillas son incluyentes. "El proceso interno para seleccionar a nuestro candidato ya quedo atrás, ahora contamos con 
planillas donde se incluyeron a los mejores hombres, mujeres y jóvenes de cada municipio, es el momento de unirnos 

como una sola causa, en el PRI cabemos todos y nadie de nosotros puede darse el lujo de permanecer indiferentes." 

(Miguel Ángel Carrasco pág., 5)  

El Independiente- Hidalguenses, hartos de los mismos discursos en campañas por alcaldía. A cinco días de 

iniciadas las campañas electorales, de cara a la jornada del próximo 3 de julio, candidatos a la presidencia municipal de 

los tres partidos no despuntan, la ciudadanía se muestra apática y harta de los mismos discursos, aseguran. Lejos quedó 
la pasión con la que se vivía una campaña política para presidente municipal de periodos pasados; hoy las campañas son 

muy austeras, sin interés de la población en participar y peor aún, de escuchar propuestas de quienes aspiran a dirigir los 
destinos del municipio. A cinco días de iniciadas, lo único en que han coincidido los partidos políticos y sus candidatos 

dentro de esta frialdad electoral, es en que no repuntan. A pesar de ser un instituto robustecido por encontrase 
actualmente en el poder municipal y estatal, el candidato del PRI Jaime Allende no levanta, quizás por la supuesta 

carencia de recursos económicos para la campaña. Sin embargo, los tricolores ya tienen una solución para este 

problema: "hacer la vaquita". Hace un par de días se llevaría a cabo una cena con empresarios y políticos del suroeste 
del estado, a quienes el candidato del PRI "pasará la charola", para dotar de recursos financieros su campaña. En los 
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lugares que ha recorrido Jaime Allende la gente se ha quedado con muchas expectativas; si bien es cierto le han dicho 

que los mayores rubros que necesitan atención son los de seguridad pública y fomento al empleo, también le han 

solicitado obra pública. Habitantes de las colonias y comunidades que han sido visitadas por Allende aseguran que el 
candidato del PRI está realizando una campaña "de saliva, sin compromisos, ni promesas con la ciudadanía". En su visita 

a una cooperativa de Monte Alegre, Allende González dijo que no haría "compromisos con la ciudadanía ante notario 
público, porque ha comprobado que esta estrategia no funciona" en su partido. En tanto, el PAN, acude a las 

comunidades con un candidato desgastado y del cual mucha gente quedó decepcionada cuando fue presidente municipal 

en el periodo 2003-2006, mientras que en el PRD el candidato se muestra sin peso, sin respaldo de muchos perredistas y 
con el estigma de haber conseguido la candidatura en la elección interna del partido por medio de vicios que siempre 

criticaron al PRI: acarreo de votos y "mapacheo" electoral. (Edson Alcides, pàg.10)  

Milenio-Presos cuestan a Hidalgo más de 10 mdp cada mes: Al menos 120 pesos por interno al día invierte el 

Estado de Hidalgo en el proceso de readaptación social de los dos mil 800 internos recluidos en alguno de los 12 centros 

penitenciarios existentes en la entidad informó el director de los centros penitenciarios Fernando Enciso Carreón. “Se 
invierten 120 pesos diarios por interno, se invierten en lo que es comida, todo lo que es manutención, salarios de los 

custodios y de todos los que trabajan en el estado penitenciario, se invierte en lo que es luz, agua, lo que son 
mantenimiento de infraestructura, en todo eso lo dividimos”, señaló. Las autoridades estatales gastan aproximadamente 

336 mil pesos diarios para la rehabilitación de los presos en Hidalgo, lo que al mes se traduce en 10 millones 80 mil 

pesos destinados para manutención de los dos mil 800 presos de los cuales, mil internos se encuentran en el Centro de 
Readaptación Social de Pachuca, según cifras del director del penal José Luis Nájera. A pesar de no contar con el dato 

exacto, el titular de Seguridad Pública del Estado, Damián Canales Mena, sostuvo que referente en la manutención de los 
reclusos la entidad destina una buena cantidad de dinero, lo que resumió en millones y millones de pesos para mantener 

a los internos, sin contar el mantenimiento de la infraestructura y el pago de salarios al personal que labora en los 
Ceresos. Las autoridades reconocen que actualmente existe la problemática del sobre poblamiento más no el 

hacinamiento en los 12 centros de readaptación social “todos los centros están sobre poblados, pero tengo a la gente 

durmiendo en colchón, aquí en el estado de Hidalgo todavía no llegamos al hacinamiento”, aseguró Enciso Carreón. 
Canales Mena coincidió con el director de los penales en el estado Fernando Enciso en que hay varios Centros de 

Readaptación Social que presentan problemas de sobrepoblación, pero recalcó que se labora para mejorar las 
problemática “en Tulancingo recientemente se acaba de construir un dormitorio y bueno les estamos dando las mejores 

condiciones dentro de las posibilidad”. Explicó que en los últimos dos años las autoridades estatales han realizado 

inversiones importantes en lo que es todo el sistema de seguridad e inquirió en las labores que realiza la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSPH) “estamos atendiendo todas las aristas no hay renglón al cual no se le haya puesto atención”. 

Mientras al interior de los penales, algunos reclusos trabajan para empresas nacionales donde confeccionan ropa interior 
para dama donde el sueldo que perciben es destinado a la familia del interno con la posibilidad de que al cumplir con su 

sentencia puedan obtener empleo. Los internos que no son contratados para laborar al interior del penal reciben 

capacitaciones todo el año en diversas áreas laborales por parte del Instituto de Capacitación para el Trabajo del estado 
de Hidalgo (ICATHI), además de cursar primaria, secundaria y bachillerato para quienes deseen cursar los niveles básicos 

de educación y recientemente la licenciatura en Administración de Empresas, señala Fernando Enciso. Hasta el momento 
las autoridades estatales no cuentan con una cifra del número de internos que hayan logrado su reinserción social, por lo 

que el titular de la SSPH, Damián Canales, indicó que quienes se rehabilitan deben tener un modo honesto de vivir para 
ser parte de esa cifra. (Juan José Fernández, pág. 08) 

El Sol de Hidalgo-Preparan declaratoria de desastre: El Ejecutivo estatal prepara una eventual solicitud para que el 

Gobierno Federal declare a Hidalgo zona de desastre en materia agrícola, debido a la sequía. El propio gobernador del 
estado, Francisco Olvera, confirmó que, a través del secretario del ramo, José Alberto Narváez Gómez, se están haciendo 

las gestiones correspondientes. Reconoció que la situación es difícil en el agro hidalguense, debido a la falta de lluvias 

cuando ya se inició el periodo de huracanes. Previamente, el delegado estatal de la Comisión Nacional del Agua informó, 
desde el jueves anterior, que en algunas presas sólo había agua para doce días y en otras el recurso se agotó la semana 

anterior. La situación es desesperante, según ha comentado el secretario general de la Confederación Nacional 
Campesina, Onésimo Serrano. Al respecto, el gobernador Francisco Olvera fue entrevistado el viernes anterior y confirmó 

que ya se realizan las gestiones a efecto de que el Gobierno Federal pudiera enviar recursos extraordinarios a fin de 
paliar la grave situación que padecen los campesinos. Se tiene la esperanza de que esta semana comience a llover, pero 

no existe seguridad de parte de los meteorólogos, puntualizó. Olvera señaló que no puede hablarse de un saldo negativo, 

pues todavía se tienen las últimas reservas de agua para el campo. La zona de mayor riesgo es la de Alto Alfajayucan, 
donde están en peligro las siembras de maíz. Olvera comentó que se requiere que las autoridades federales colaboren a 

efecto de revestir los canales de riego y evitar el desperdicio de agua por medio de filtraciones. Asimismo, es importante 
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que la administración de ese recurso se entregue a los comités campesinos y no se siga centralizando en la Conagua. 

Expresó su confianza de que a la brevedad posiblemente pudieran empezar las primeras lluvias de la temporada con  

objeto de evitar una catástrofe en el ámbito agrícola del país. El pasado uno de junio, en teoría, debió iniciar la 
temporada de ciclones para el golfo de México y la zona del Atlántico. Sólo se han registrado bajas temperaturas, pero no 

precipitaciones pluviales, señaló. (José Luis Rico, pág. 04) 

El Sol de Hidalgo-Promoverán avance regional equilibrado: Alberto Meléndez, secretario de Planeación, Desarrollo 
Regional y Metropolitano del Gobierno del Estado, tiene bien claras dos cosas: primero, que no será un sexenio completo, 

y por tanto, el trabajo en las diferentes regiones del estado debe ser muy preciso; y segundo, que en el modelo de 
políticas públicas planteado por el gobernador Francisco Olvera, las coordinaciones volverán a ser puntos estratégicos 

para el desarrollo social y económico de los municipios. No como vínculo político, aclara, sino como enlace real de 
atención a necesidades prioritarias, que fue su razón de ser cuando surgieron. "Dejando a un lado colores partidistas, 

diferencias políticas y tendencias de grupo. Únicamente pensando en las familias de hidalgo, y en su bienestar", subraya. 

Recuerda que precisamente en este concepto está sustentado el Plan Estado de Desarrollo que presentó el Ejecutivo del 
Estado, y en el cual se dejan a un lado resquemores para pasar al trabajo de conjunto, donde se generen resultados. En 

el Gobierno de Hidalgo, argumenta, ya se le dio vuelta a la página de rivalidades políticas y hoy se mira de frente, 
pensando solamente en demostrar que la ciudadanía, al votar por Francisco Olvera, no se equivocó. A REFUNDAR LAS 

COORDINACIONES REGIONALES Mélendez ya cumplió los 46 años. La experiencia que adquirió a lo largo de más de 25 

años en la administración pública, tanto municipal como estatal, lo llevó, ahora, a ser designado como secretario de 
Planeación y Desarrollo Metropolitano. Antes lo hizo como presidente Municipal de Pachuca; secretario de Desarrollo 

Económico; secretario Particular del Ejecutivo del Estado; coordinador de Desarrollo Metropolitano (Aeropuerto y 
proyecto Platah), entre otros. Su función la tiene muy precisa. Se debe, dice, a que Francisco Olvera sabe qué es lo que 

quiere, y cómo lo quiere. "La instrucción es refundar las 17 coordinaciones regionales; es decir, retomar su figura de 
enlace y gestión para los municipios, pero también para las organizaciones o grupos sociales, sobre todo indígenas, pero 

sin dejar atrás a los inversionistas del sector productivo". La única intención es que exista desarrollo en el estado; pero 

sobre todo un avance equilibrado en cada una de las zonas. "Que avancen, pero que avancen parejos. Que los recursos 
sean equitativos; que también los programas de desarrollo social lo sean. Empujando, vamos, al mismo tiempo. Que se 

note que hay organización". La importancia de los comités de planeación regional, para atender y dar seguimiento a cada 
uno de los puntos, sean obras, salud, educación o programas sociales, será de vital importancia. Todos, en orden 

estricto, integrados de forma plural. Los gobiernos Federal, Estatal y Municipal representados, pero sobre todo, la voz de 

los hidalguenses. Que ellos sean los mismos supervisores. "Permitirá no sólo transparencia en los recursos, sino eficiencia 
en la atención", expresa. LA CREACIÓN DE UN INSTITUTO COMO EL INEGI, PERO ESTATAL Meléndez confiesa que el 

tiempo que por momentos quedaba libre, para participar en un triatlón, o maratón, ya no existe. Se extraña, dice, pero 
en este momento su nueva responsabilidad no le permite distraerse. Si acaso hay unos minutos para la caminadora, o la 

bicicleta fija, que le permiten liberar el estrés natural de la oficina. "No es difícil. Se trata de disciplina, nada más", 

menciona. Y en este escenario, hace una pausa para hablar de lo que poco se ha hablado: la creación de un próximo 
instituto estatal, similar a lo que e hoy el INEGI. Ahí se tiene planeado designar gente capacitada, con un perfil 

específico. Sobre todo porque las condiciones de cada región son diferentes. "Insisto: se trata de programar, priorizar y 
atender. Una nueva dinámica política-administrativa que será característica en esta administración", indica. Establecer lo 

que se conoce, agrega, como una agenta municipalizada. "Generar progreso en cada región", señala Meléndez. SIN 
PLAN, NO HAY OBRA Especial comentario hace el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano de 

Hidalgo sobre las obras que habrán de ejecutarse en estos próximos casi seis años. Lo resume en una sola frase: "Si no 

hay plan, no hay obra". Explica que la necesidad de eficientar y transparentar recursos, sean de cualquier índole, obliga a 
que debe de existir un control de procesos. Comenta que no se trata de hacer por hacer obra; sino que, por lo corto de 

la administración, hacer la que es verdaderamente necesaria. "Selectivos, y en la que más beneficie a la ciudadanía, 
hacerla primero", apunta. Finalmente, comenta que siete meses de Gobierno menos, en este sexenio, obliga a hacer las 

cosas más rápido. "La gran ventaja, de quienes estamos en el gabinete, es que tenemos a un gobernador que te da tu 

espacio. Eso sí, te pide cuentas, y más vale que sean buenas", concluye. (Redacción, ojo política) 

Plaza Juárez – Atrapados a 200 metros de altura: Varias horas de angustia, temor y desesperación vivieron dos 

alpinistas que fueron rescatados por personal especializado adscrito a la Coordinación de Seguridad Pública del Estado, 
que realizó las maniobras para llegar a los infortunados, que fueron bajados con muchos cuidados de una enorme peña 

localizada.  (Rubén Mendoza, Pág. Principal)  

Crónica - Registran la entidad alarmante retraso en materia de residuos: El estado de Hidalgo es uno de los 
más rezagados en cuanto a la disposición de residuos urbanos, de acuerdo a una investigación periodística de este diario. 
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A pesar de que en la entidad se generan aproximadamente 2 mil 531 toneladas diarias de basura, la infraestructura para 

disponer de ella no sólo es insuficiente, sino en la mayoría de los casos violatoria de la normatividad ambiental. (Equipo 

de Análisis crónica, pág. Principal)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente- Reactiva PGJH detención de 5 comuneros de Dios Padre .Abogado promovió un 
amparo para evitar sean encarcelados: La Procuraduría General de Justicia (PGJ) local reactivó cinco ordenes 

de aprehensión contra comuneras de Dios Padre, Ixmiquilpan, acusadas del "delito" de construir una escuela en un 

inmueble ubicado en terrenos comunales del pueblo, pero que de forma inexplicable están escriturados a nombre de 
políticos priistas. Luisa Cipriano Escamilla, Cristina Vargas, Marta Olguín Cipriano, Yolanda Cipriano Escamilla y Gabriela 

Escobar Goméz son las cinco mujeres que en cualquier momento podrían ser aprehendidas por la policía ministerial 
acusadas de despojo, según la causa penal 172/2010 promovida en octubre pasado por el empresario Juan Núñez Pérea, 

representante legal de la empresa Mármoles del Valle del Mezquital SA. La empresa se adjudica la propiedad de un 

predio donde se ubica una marmolera -abandonada desde hace 30 años- que de forma irregular fue adquirido en 1974 
por particulares, pese a que hay un decreto presidencial que prohíbe la transacción. En entrevista teléfonica, Cipriano 

Escamilla dijo que de acuerdo a versiones de otros comuneros que en octubre de 2010 fueron aprehendidos con lujo de 
violencia y confinados al Centro de Readaptación Social de Pachuca por el mismo caso, de forma subrepticia la PGJ 

reactivó las ordenes de aprehensión en su contra. "Las giraron contra las que pudimos escapar hace un año del operativo 

que realizó la policía estatal y la ministerial en Dios Padre para capturarnos", comentó. Relató que de acuerdo a algunos 
de los comuneros que fueron aprehendidos y encarcelados en octubre de 2010 y que tras haber sido liberados van a 

firmar cada ocho días a los juzgados, en las que se sigue el proceso; ya se giraron ordenes de captura contra las cinco 
mujeres, quienes para evitar las detenciones ya promovieron amparos ante la justicia federal. "El abogado Everardo 

Márquez, por instrucciones de Xóchitl Gálvez, ya nos amparó para que no nos capturen", señaló otra de las inculpadas, 

quien no obstante dijo tener miedo, ya que en Hidalgo "la procuraduría y los cuerpos policiacos hacen lo que quieren, no 
es justo que nos quieran encerrar cuando lo que hicimos fue hacer una escuela para beneficio de la comunidad", agregó 

María Cipriano. Señaló que esbirros del exdiputado local Roberto Pedraza Martínez "se han pronunciado a favor de que 
nos detengan, ya que eso beneficiaría los intereses de su jefe". En octubre de 2010, policias de la Coordinación de 

Investigaciones, portando pasamontañas y armas de alto poder detuvieron con lujo de violencia a 23 campesinos por el 
"delito" de construir un kinder en un predio propiedad de la comuna y de "despojar" a empresarios de diversos predios. 

Pese a que un decreto presidencial que data de 1947 establece que la comunidad de Dios Padre está tipificada bajo 

régimen de Bienes Comunales, cerca de un centenar de policías estatales irrumpieron en decenas de viviendas con 
órdenes de aprehensión giradas contra indígenas acusados por supuestos propietarios de inmuebles que fueron 

"invadidos". Uno de los inmuebles es una vieja marmolera que se encontraba abandonada a un costado de la carretera 
México-Laredo y que está en la zona de exclusión de Bienes Comunales. En ese lugar, con el aval del Comisariado Ejidal, 

los vecinos de Dios Padre instalaron un jardín de niños, con apoyo de la Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol) y la 

empresa Coca Cola. Documentos en poder de este diario prueban que no sólo el empresario Núñez Perea sino incluso 
Inving Fausse Pedraza, hijo del excoordinador del Congreso Roberto Pedraza Martínez, y Alejandro González Murillo, 

sobrino del senador Jesús Murillo Karam, de manera ilegal y ayudados por notarios públicos corruptos desde 1995 han 
escriturado a su favor una gran cantidad de predios localizados en un polígono de tierras de exclusión que de acuerdo a 

un decreto presidencial de 1947 se encuentran bajo el régimen de Bienes Comunales.(Ricardo Montoya, pàg.11)  

Milenio-Pachuca, sin problemas por revisiones de la ASEH: El secretario de la Contraloría de Pachuca, Gilberto 
Guzmán Horta, aseguró que después de finalizadas las auditorías del ejercicio fiscal de 2009 no existen observaciones 

financieras. “Fue una revisión de fiscalización de la cuenta pública del ejercicio fiscal 2009, y en la cual hay 21 resultados 
y una observación, que los hemos abatido con lo que son las oficinas de calidad. Sobre la observación fue sobre los 

diseños de los manuales y que no se contaba con una unidad de transparencia”. Respecto a la auditoria que realizó el 

Congreso sobre el ejercicio fiscal de 2009, donde Pachuca faltó por comprobar un millón 132 mil 63 pesos, el auditor de 
Pachuca comentó, esto debido a cambios en las dependencias. “Ha habido cambios en ambas dependencias. Nos hemos 

avocado en ese sentido y tenemos actas de entrega recepción parciales, que ya te abarcan, por ejemplo de una obra de 
tres millones 300 mil pesos, tenemos comprobado dos millones 900 mil pesos, y quedan comprobados otros 400 mil, 

pero por vicios que se tienen que corregir, pero son normales. “Es algo que se puede solventar y corregir, es algo 

perfectible y bueno porque cuando se hace el acta de entrega recepción es porque es comprobable al cien por ciento”, 
finalizó Guzmán Horta.  (Alejandro Suárez, pág. 09) 
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Reforma- Olvidan dar recursos a vía de Ixmiquilpan: La Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 

(CDI) se olvidó de la carretera que va a la comunidad indígena de La Pechuga, en Ixmiquilpan, Hidalgo, pues desde 2007 

no entrega recursos para la obra. Lo peor es que a pesar de que el 75 por ciento de los recursos para esta construcción 
los gestionó esta dependencia federal, no regresaron desde entonces a supervisarla.  "Nosotros no tenemos el proyecto, 

no sabemos nada de La Pechuga, la obra la ejecutó el Gobierno del estado así que es su responsabilidad entregarla" 
sostuvieron funcionarios de la CDI. Según ellos, el que la obra haya quedado a medias y que desde el 2007 no tenga 

presupuesto es culpa del Gobierno del estado ya que por los errores en su trazo que la dejó frente a una montaña 

dejaron de fluir los recursos. "La CDI no le puede dar dinero a un mal proyecto" afirmaron. Entrevistada por REFORMA, la 
directora del Programa de Infraestructura Básica para la Atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI) Sandra Hernández, 

sostuvo que como el Gobierno tiene a su cargo esa carretera, éste será el responsable de avanzar y de solicitar más 
recursos para lograr la meta que inició en la comunidad de Orizabita, pasando por Boxhuadhá y que tiene previsto 

terminar en La Pechuga, en el alto Valle del Mezquital. "Nosotros no sabemos nada, no hemos ido porque no nos han 
avisado nada, no teníamos ni la notificación de que ya estaba abierta, y para 2011 no la tenemos considerada dentro del 

techo financiero", señaló. De esta manera, desde 2007 dejaron de buscar recursos para concluir esta carretera que va 

por etapas y se olvidaron totalmente de esta vía, a pesar de que el 75 por ciento de los recursos son federales y fueron 
gestionados por la CDI, el resto es inversión estatal y municipal. Son ya 4 años sin nuevos recursos. Los últimos fueron 

para el tramo que quedó en la montaña y llegaría hasta la comunidad de la Lagunita que comprende hasta el kilómetro 
14.740. "La información se va generando conforme avanza la obra y el expediente técnico que tenemos es que la obra 

hasta ahora abarca el kilómetro 00+14.740. "Lo que sabemos es que el Gobierno del estado proyectó mal, así que es su 

responsabilidad resolver el problema" dijo tajante un funcionario de la CDI de nombre José Luis, quien se negó a revelar 
su identidad completa ante los cuestionamientos que le realizó este medio. "Está fuera de programa, por eso no se le da 

seguimiento, teníamos conocimiento de que un cerro detenía la obra pero pues ese ya no era nuestro problema" refutó. 
Cabe destacar que la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en Hidalgo, no solo olvidó esta vía que 

comunicaría a miles de indígenas de al menos 10 comunidades del alto valle del mezquital, sino que un albergue para 
niños indígenas también en Ixmiquilpan se vino abajo y hasta ahora no han podido reparar la obra lo que afecta a 

decenas de menores de edad. Para 2011 se contemplaron 41 obras y dos estudios y proyectos, pero no fueron 

contemplados ni el seguimiento a la carretera a La Pechuga ni la reparación del albergue. De ambos casos la aún 
delegada, Gabriela Lugo Medina, no quiso hablar. (Verónica Jiménez, página 19) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Hank Rhon: no reconozco ni había visto las armas: El empresario Jorge Hank Rhon narró a la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) la forma en que soldados del Ejército mexicano ingresaron a su domicilio la 

madrugada del 4 de junio, “sin mostrarle una orden de cateo”, y cómo lo obligaron a pararse frente a un arsenal que él 

asegura no es de su propiedad. A través de una carta que redactó la visitadora adjunta de la CNDH en Baja California, 
Gloria Elizabeth Martínez Padilla, y que fue firmada por él, el dueño del Grupo Caliente aseguró desconocer los motivos 

de su presentación ante la Procuraduría General de la República, en donde hasta ayer se reservó su derecho a declarar. 
“...que el día de hoy 4 de junio de 2011, encontrándome en mi domicilio durmiendo (Hipódromo Agua Caliente sin 

número, en la ciudad de Tijuana), llegó hasta mi recámara entre 6 u 8 entre militares y encapuchados, quienes (pidieron) 

que se vistiera y lo bajaron a la sala, en donde lo tuvieron de las 3 de la mañana hasta la 5 aproximadamente, (se dice) 
me tuvieron en el lobi de frente a la pared, por lo que no vi lo que estas gentes hicieron en mi domicilio… “... al llegar los 

militares y encapuchados no me mostraron ninguna orden de cateo, como a las 5 de la mañana me dicen que me pare 
frente unas armas que se encontraban en el piso y me tomaron unas fotos, armas que nunca había visto y que no 

reconozco…”(sic), dijo a la visitadora. Hank Rhon mencionó que posteriormente los soldados lo subieron a una camioneta 
tipo pick up, de doble cabina y lo llevaron a la delegación de la PGR en Tijuana, “en donde me encuentro sin saber por 

qué me detienen”. La carta fue redactada a las 11:40 horas del pasado sábado, y en ésta afirmó que en las instalaciones 

del Ministerio Público federal no se le permitió hacer alguna llamada telefónica, ni con su familia ni abogado. “…por lo 
que la licenciada Gloria Elizabeth Martínez Padilla, visitadora adjunta, exigió que me permitieran llamar a mi abogado 

licenciado Óscar Téllez Ulloa, lo cual me permitieron a través del teléfono de la visitadora, llamé a mi oficina en dos 
ocasiones. “Manifiesta además que en su detención intervinieron aproximadamente entre 6 u 8 unidades militares y le 

informaron en la PGR que parece que hay otras 10 personas más detenidas con él”, relató a Martínez Padilla. No 

declara Luego de ser ingresado a la 01:30 horas de este domingo en la Subprocuraduría de Investigación Especializada 
en Delincuencia Organizada (SIEDO), Jorge Hank Rhon se reservó su derecho a declarar ante el agente del Ministerio 

Público federal.  A las 13:30 horas arribó a las mencionadas oficinas el abogado Óscar Téllez, quien informó que el juez 
octavo de distrito con sede en Baja California le concedió a su cliente una suspensión para evitar que permaneciera 
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incomunicado. Dijo desconocer los motivos de por qué el empresario fue traído a la Ciudad de México y enfatizó que en 

ningún momento se le había permitido tener acceso a la averiguación previa que se integra. A su salida de la SIEDO, a 

las 15:19 horas, expresó que pudo ver al empresario, con quien platicó por espacio de una hora; empero, no quiso 
comentar lo que trataron. Lo más probable, abundó, es que el Ministerio Público federal solicite la duplicidad del plazo 

legal, motivo por el cual la situación ministerial de Hank Rhon se resolverá durante los primeros minutos del próximo 
miércoles. Agregó que valoran interponer un nuevo amparo, debido a que se cometieron irregularidades durante el 

ingreso al domicilio de su cliente. Cabe mencionar que la Procuraduría General de la República tiene 48 horas para 

resolver la situación ministerial del dueño de Grupo Caliente, pues ésta vence el lunes. En caso de ser necesario podría 
duplicarse el término, para resolver si deja en libertad o se ordena el arraigo de Jorge Hank. Respecto a los empleados 

del propietario del equipo de futbol Xolos, quienes fueron detenidos junto con él (Marco Antonio Trinidad Gómez, Luis 
Alfonso Sánchez Solís, Rubén Muñoz, Víctor Manuel de la Torre Horta, Javier Marco Polo Ayala Roldán, Rigoberto 

González López, César Pérez Guerrero, Carlos Gonzalo Pérez Contreras o Carlos Gonzalo Rizo Pérez, Ramón López 
Apodaca y Juan Ignacio Parra Santos), la PGR no informó si ya rindieron declaración o se reservaron su derecho. Jorge 

Hank Rhon fue detenido por elementos de la Segunda Zona Militar en posesión de armamento de diverso calibre, 

después de una denuncia ciudadana. (Rubén Mosso, pág. 18) 

Milenio-Petistas advierten terrorismo electoral: El líder nacional del Partido del Trabajo, Alberto Anaya, y el 

coordinador de los senadores Ricardo Monreal alertaron que con la detención del ex presidente municipal de Tijuana, 

Baja California, Jorge Hank Rhon, se avecina el inicio de una etapa de terrorismo electoral, que se agudizará de cara a los 
comicios presidenciales de 2012. En entrevista, el presidente nacional petista dijo que se debió haber iniciado una 

investigación contra el ex alcalde con anterioridad y no justo ahora, cuando se desarrolla el proceso electoral en el Estado 
de México. “Nos parece que es obvio que tiene un sesgo político, parte del golpeteo que se va a dar de cara a la carrera 

por la Presidencia de la República y la gubernatura del Estado de México, constituye la antesala, que se investigue, pero 
el problema es ¿por qué hasta ahorita?”, cuestionó. Anaya Gutiérrez sostuvo que a todos los partidos les debe preocupar 

que la política se judicialice, “lo preocupante es que el Poder Judicial se utilice para golpear políticamente”. A su vez, 

Ricardo Monreal dijo que aunque hay elementos que no hacen inocente a Jorge Hank Rhon, la forma en que fue detenido 
y el tiempo político en que ocurrió, dejan dudas y alertan de “terrorismo electoral” de parte del gobierno federal. Señaló 

que la judicialización de la política, “nos va a llevar a consecuencias más deplorables y a una degradación política aún 
mayor, los priistas han otorgado todos los instrumentos con los que ahora están actuando contra ellos.” (Liliana 

Padilla, pág. 19) 

Milenio-Encinas relaciona el acopio de armas con el grupo Atlacomulco: Alejandro Encinas ligó al grupo 
Atlacomulco con el acopio de armas, luego de la detención de Jorge Hank Rhon en Tijuana. El candidato de PRD, PT y 

Convergencia a la gubernatura mexiquense advirtió en su participación en el mitin de Andrés Manuel López Obrador que 
en el Estado de México “enfrentamos a uno de los grupos políticos más corruptos, autoritarios y conservadores del país, 

el grupo Atlacomulco, una cofradía que representa una red de intereses, complicidades, negocios, tráfico de influencias, 

dinero y hasta acopio de armas, donde todo lo quieren corromper”. Frente a los asistentes al mitin convocado por López 
Obrador en el Zócalo capitalino, Encinas aseguró que el triunfo en el Estado de México será “el primer paso para que en 

2012 volvamos a ganar la Presidencia y garanticemos nuestro derecho a conducir el destino de la vida de todos los 
mexicanos”. Destacó la unidad con que se ha conducido su campaña al señalar que “vamos juntos y convencidos, hoy, 

que unidos podemos más, que unidos vamos a ganar y vamos a cambiar para bien la vida y el futuro del Estado de 

México y del país”. Horas antes en Ecatepec, el candidato de la coalición Unidos Podemos Más demandó que la 
investigación que se lleva a cabo en torno a Hank Rhon devele los vínculos que existen entre este personaje y el PRI del 

Edomex. Luego de firmar el pacto por la educación, con maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación, señaló que la familia Hank es una de las principales fuentes de financiamiento del priismo. ¿Tú crees que la 

campaña de Eruviel Ávila está financiada por el grupo Atlacomulco? “Bueno, él mismo lo ha dicho (Ávila). Si les ha pedido 

que lo adopten, evidentemente ha recibido apoyos y tendrá que informar cuales son las fuentes y los montos de esos 
recursos. (Liliana Padilla, pág. 20) 

Milenio-Ofrece Eruviel protección ambiental: El candidato de la coalición Unidos por Ti al gobierno del Estado de 
México, Eruviel Ávila, ofreció impulsar junto con los tres niveles de gobierno, con la sociedad y con las organizaciones 

ecologistas nacionales e internacionales, políticas públicas para la protección del medio ambiente en la entidad. En el 

contexto del Día Mundial del Medio Ambiente, el abanderado priista asistió al parque ecológico Xochitla, en Tepotzotlán, 
donde se comprometió a impulsar políticas ambientales orientadas a la restauración de las zonas boscosas del Nevado de 

Toluca, Popocatépetl e Iztaccíhuatl, así como al rescate de las presas y lagunas de la entidad. Al reunirse con ecologistas 
mexiquenses, el aspirante a gobernar el estado de más poblado del país, refirió que durante su sexenio impulsará la 
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creación de tres centros ambientales para promover la cultura ambiental, además de establecer estímulos fiscales para 

las familias que se sumen a la campaña de ahorradores de energía y utilicen métodos alternos, así como la instalación de 

un sistema hidráulico para la captación de aguas de lluvias y plantas tratadoras. (Heriberto Santos, pág. 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

El Reloj-La hora en punto. Municipio educador: Parece interesante la propuesta de Jorge Acosta, candidato a la 

presidencia de Pachuca, por los partidos del Trabajo y Convergencia, que conforman la denominada alianza Poder con 
Rumbo. Y aunque en su proyecto social y político, Acosta Benítez no descubre el hilo negro, deja clara su convicción, del 

porqué los gobiernos deben apostar por la educación, si es que éstos en verdad, pretender trabajar a favor del desarrollo 

de las sociedades a las que representan o aspiran a representar. Percibo que Jorge Acosta, no se refiere específicamente 
a la educación proveniente de las estructuras de los líderes del SNTE, quienes hoy, se han convertido en los principales 

enemigos del desarrollo de esta responsabilidad social y gubernamental. Acosta Benítez hace bien y es plausible, cuando 
despoja su propuesta educativa de todo interés mezquino como ocurre hoy con Nueva Alianza. Lo que pretende el 

candidato de Poder con Rumbo, es convertir a Pachuca en un municipio educador; entiendo que el planteamiento, surge 
de su experiencia laboral y académica. A saber, el aspirante a presidente municipal por el Partido del Trabajo, posee dos 

maestrías, una realizada en la Universidad del Valle de México y otra en la Universidad Carlos III, de Madrid, España. 

Acosta, plantea los retos en materia de salud pública y propone educar para la salud, habla de los temas sexuales y los 
enfoca hacia una educación para la sexualidad, manifiesta su preocupación por el deterioro ecológico y hace una 

propuesta en educación ambiental. Respecto a los recurrentes reclamos sociales como la violencia, la agresividad, la 
corrupción o las adicciones, no responde como hacen los panistas de pretender solucionar todo a balazos o con muertos 

y decapitados, el candidato del Partido de Trabajo, enfatiza necesidades como una educación en los valores, en la 

familia, en la prevención y en la convivencia sana. En toda campaña proselitista, lo que más recogen los candidatos son 
solicitudes de empleo, oportunidades de trabajo digno y bien remunerado, sobre este tema, Jorge Acosta Benítez, el 

fundador del ITLA, una de las instituciones de educación superior más reconocidas de la capital, también tiene una 
propuesta. Educación con visión emprendedora, para las nuevas generaciones de egresados y administración del tiempo 

libre, como proyecto para entender que nuestros viejos, son poseedores de una valiosa riqueza de conocimientos y 
capacidades, que necesariamente deben ser aprovechadas. Al candidato del PT si algo le sobra es entusiasmo, se percibe 

cuando afirma de manera proactiva que Pachuca no tiene grandes problemas, lo que posee son grandes retos. En suma, 

considero que el abanderado de la alianza Poder con Rumbo, crecerá mucho más de lo que pensamos, habrá que esperar 
a que ocurran las cosas. (Edmundo Pineda, pàg.9) 
 

Uno más uno-“Maquilla” cifras en tiempos electorales: El diputado federal Canek Vázquez aseveró que "los 
números de las finanzas públicas, res-pecto al primer trimestre de 2011, no son del todo positivos como lo quiere hacer 

creer el gobierno federal. "Aun cuando se obtuvieron grandes ingresos por la venta de petróleo, la economía del país ha 
dejado de crecer en comparación con el 2010, y no se han logrado alcanzar los niveles de inversión de años anteriores, lo 

cual muestra que la actividad económica sí está siendo afectada por la inseguridad y existe preocupación en el sector 

empresarial, contrario a lo que refiere la Secretaría de Hacienda", subrayó. De igual manera, el legislador federal dijo que 
"la actividad industrial ha caído en el primer trimestre del año al igual que el empleo. "La gran mayoría de los empleos 

que se han creado son eventuales y muy pocos permanentes. Además, tanto la inflación como los precios de las canasta 
básica, han crecido más que el salario mínimo, lo que significa una evidente pérdida del poder adquisitivo de los 

trabajadores". Precisó que "el reciente destape de Ernesto Cordero como aspiran-te a la candidatura del Partido Acción 
Nacional, ha fomentado que la Secretaría de Hacienda maquille las cifras para no poner en evidencia a su titular". Dijo 

que "más allá de engrandecer un sueño de poder, la Secretaría de Hacienda debe cumplir con su responsabilidad, ya que 

se trata de la economía del país", continuó el priista. Por último, Canek Vázquez dijo que "maquillar cifras se ha vuelto 
una constante por parte de Cuestiona Canek Vázquez avances en materia económica.  Hacienda en tiempos electorales, y 

es claro que no quieren asumir los costos políticos del deterioro de la economía, como si los mexicanos no vivieran en 
carne propia el grave detrimento de su calidad de vida, derivado de la errónea política eco-nómica de los gobiernos 

panistas". En otro orden de ideas, el diputa-do federal Héctor Pedraza Olguín, manifestó que "el proceso interno para 

seleccionar a los candidatos del PRI ya quedo atrás, ahora con-tamos con planillas donde se incluyeron a los mejores 
hombres, mujeres y jóvenes de cada municipio, es el momento de unirnos como una sola causa, en el PRI cabemos 

todos y nadie de nosotros puede darse el lujo de permanecer indiferentes". Después de acompañar en diferentes 
reuniones a los candidatos Silvano Ramos (Chilcuautla), Einar Torres (Nicolás Flores), Maurilio Martínez (Tasquillo), 

Gildardo Gutiérrez (Pacula) y Carlos Nicolás (buniquilpan); Pedraza Olguín indicó que "esta es una elección que debemos 
ganar juntos porque el PRI tiene una oferta basada en el compromiso social, como la salud, la educación y el empleo 
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para todas las familias. "Alentaremos programas y proyectos para fortalecer los servicios básicos como agua potable, 

seguridad, electrificación, bacheo de calles que demanda la sociedad por que hoy tenemos un PRI más cerca de ti a 

partir de un discurso claro y tranparente en suma el PM no vende sueños ni practica la demagogia". Señaló que "en la 
unidad esta nuestra fuerza vamos a ganar el próximo 3 de julio para impulsar los grandes programas y proyectos que 

tiene el Gobierno de José Francisco Olvera Ruiz. "Recuerden que unidos nos sostenemos, divididos caemos, les 
recordamos a nuestros adversarios que las elecciones se ganan con trabajo y en la unidad, a la oposición ante la falta de 

capacidad logística de cuadros propios no sólo se piratean lo nuestro, sino que apuestan a dividirnos para impedir que se 

conozcan nuestras propuestas o en su mentalidad perversa se dedican a desprestigiar". (redacción, página 03) 

Milenio-¿Este es el golpazo contra Peña Nieto y Eruviel?: Si hay una relación difícil de probar hoy día es la de la 

familia Hank Rhon con el mítico Grupo Atlacomulco. Carlos Hank Rhon, el hijo bueno del profesor Carlos Hank González, 
quiso ser candidato del PRI al gobierno del Estado de México en 2005. Pero el Grupo Atlacomulco se le cruzó en el 

camino, organizó una enredosa competencia y se la jugó con un joven desconocido, pero más prometedor: Enrique Peña 

Nieto. Carlos carece desde entonces de peso político, si es que alguna vez lo tuvo. Jorge Hank Rhon, el hijo malo, el de 
los casinos y los guaruras, el que “todos saben que mandó matar a un periodista”, el impresentable presidente municipal 

de Tijuana, el derrotado candidato al gobierno de Baja California, es el último priista con el que se quisiera asociar la élite 
de Toluca. Que lo defiendan de oficio Humberto Moreira, por amistad Emilio Gamboa y uno que otro desorientado 

tricolor. Que lo defiendan sus abogados, no el equipo del hombre que está a cuatro domingos de arrasar en la elección 

local y a cinco de comenzar, con una sustanciosa ventaja, la carrera de un año por la Presidencia de la República. Sería 
un sinsentido, y un grave error, asumir la defensa política de uno de los personajes con peor imagen pública en el país. 

De ahí la pregunta de si la detención de Jorge Hank Rhon es el golpazo del gobierno federal y el PAN para, por lo pronto, 
cerrar números en el Estado de México. Enrique y Eruviel deben haber descorchado una botella de champaña el sábado 

en la noche. La tolvanera del caso Jorge Hank Rhon disipa otro “golpazo” en junio. Y, por tanto, amarra el triunfo del 3 
de julio. (Ciro Gómez Leyva, pág. 02) 

Milenio-Trascendió: 

Que “todo tranquilo y en orden”, reportaban anoche las autoridades del gobierno de Baja California. 

Nada parecía indicar que el intento de los administradores del empresario y político Jorge Hank Rhon para armar “una 
protesta ciudadana” fuera a tener éxito. 

Por la tarde se había hablado, inclusive, de que cerrarían uno de los puentes fronterizos de Tijuana. Pero o no se 
juntaron los “voluntarios” suficientes o les mandaron la señal de que “aguanten”. 

Que en los “corrillos de abogados” de la Ciudad de México se cruzaban ayer apuestas sobre el despacho que contratará 

Hank Rhon para su defensa. 

En los primeros lugares de la puja estaban los penalistas panistas Diego Fernández de Cevallos, Antonio Lozano y 

Fauzi Hamdan. 

¿Será? 

Que muchas cosas han cambiado en México, pero no el gusto de los políticos por viajar a cuerpo de rey. 

Al menos así viajaron a Japón el sábado los diputados Jorge Carlos Ramírez Marín y Gabriela Cuevas, en el largo 
vuelo México-Tokio de Aeroméxico. 

Seguro que al llegar al aeropuerto de Narita dieron gracias por haber cruzado el Pacífico en primera clase y no, como dijo 

un pasajero con menos suerte, en “clase perro”. 

Que el cacareado relanzamiento de la campaña de Luis Felipe Bravo será, en realidad, un cambio de objetivo. 

El candidato del PAN al gobierno del Estado de México enfocará sus baterías contra el perredista Alejandro Encinas, y 
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ya no contra el priista Eruviel Ávila, que le lleva una distancia sideral. 

Será el sereno, pero en YouTube circula un video de un minuto titulado “Encinas y el narco”, cuyo origen, según el 
equipo del perredista, puede rastrearse en la oficina del senador panista Ulises Ramírez. 

Tiene que ver con el fuero al diputado Julio César Godoy. Anoche contaba apenas con 130 visitas. 

Que hoy inicia una nueva etapa en la historia de 14 años de MILENIO. 

Público MILENIO, nuestro diario regional con base en Guadalajara, se convierte en MILENIO Jalisco. Y no será sólo un 

cambio de nombre, sino una transformación del impreso, propiedad de Grupo Multimedios desde 1998. (Redacción, 
pág. 04) 

Milenio-Candidatos sin perspectiva ganadora: Las elecciones se encuentran a la vuelta de la esquina y los 

candidatos están en plena campaña, esforzándose para lograr sacar ventaja sobre las dudas que plantean los 
hidalguenses, aunque la estrategia electoral se articula en un patrón común sobre los temas que gestionan todos los 

candidatos que se han centrado en el tema electoral que buscan el beneficio propio, no para el conjunto de la sociedad 
hidalguense. En este sentido los más perjudicados son los votantes. Sin duda alguna, los temas son diversos y las 

discusiones álgidas solo para los políticos. La diferenciación de la aplicación en la campaña electoral debiera mostrar que 
el candidato es un personaje conocedor de la administración pública y dar a conocer su liderazgo, propuestas, proyectos 

y soluciones a los problemas municipales. No es necesario que sea partidista, sino líder de cualquier sector productivo y 

social. Pero en estas campañas pareciera que solo debatir entre los dirigentes de las partidos políticos será clave para 
ganar las próximas elecciones del mes de julio, olvidando que los hidalguenses se encuentran con una realidad 

imaginable, por un lado, la crisis financiera ha socavado lo poco que tienen, pero peor, la actual preocupación de los 
hidalguenses, es la inseguridad y el inicio de la guerra contra las narcos en Hidalgo, la educación, y por otro lado el 

problema del desempleo, la salud, sin dejar de lado el enorme y descontrolado gasto y adeudo público de los municipios; 

hago hincapié que muchas veces se congela la obra pública por falta del conocimiento de la alcaldía al no saber defender 
el presupuesto, por esa razón, existe la falta de recursos proveniente de la afiliación de programas sociales 

gubernamentales, esto perjudica a todos los habitantes. En cuanto a los temas que no se encuentran en la agenda 
electoral de los candidatos, menos en su programa de gobierno son: salud, obras públicas, los dilemas de la inmigración, 

también tiene implicación altamente negativa sobre los sectores más necesitados, las clases media y trabajadora, 
sectores productivos, salud reproductiva, además no se notan sus perspectivas para una creciente economía en la 

próxima administración. Los candidatos parece que no comprendieron la situación y están intentando solo seducir al 

electorado. Ningún candidato ha sacado una propuesta clara, ni ponen su conocimiento para lograr entender el 
pensamiento de los votantes, no comprenden esas expectativas y no tratan de focalizarse en el problema social, que son 

la clave para sacar la ventaja definitiva. Sería otra cosa la situación si los candidatos a la presidencia municipal 
entendieran esos factores, a la fecha no han mostrado su habilidad de liderazgo, precisamente en esa tarea no han 

aplicado su habilidad durante todos estos días. En ese entorno, llama la atención que ninguno está dispuesto a dejar ver 

su ambición por el poder y el poco empeño que están poniendo a la campaña. Finalmente están reflexionando su poca o 
nula confianza en que dicho proyecto sea realmente ganador, ya que si la verdad estuvieran seguros de ganar, no 

entrarían en este camino equivocado en la estrategia electoral. Por fortuna, para quienes quieren ganan las elecciones, 
todavía con los pocos días que quedan, pueden recuperar la confianza de los votantes, tratando de mostrar su 

conocimiento y liderazgo, en este escenario, continúan las cruces de las agrupaciones que compiten con su ausencia 

representativa que no llenan las expectativas de la sociedad, de cierta manera, el retroceso de la participación ciudadana, 
hace ganar el abstencionismo en las próximas elecciones. (Sarkis Mikel Jeitani, pág. 17) 

Criterio-Débil coartada: El primer triunfo electoral estatal que le fue concertacesionado al PAN fue Baja California. Y 
esto ocurrió inmediatamente después del famoso fraude comicial por la Presidencia de la República, en 1988, mismo que 

llevó a Carlos Salinas de Gortari a residir en Los Pinos por seis largos e infaustos años. Desde entonces, el Partido Acción 

Nacional (PAN, para los cuates) gobierna esa entidad sin mayores sobresaltos. Y también, sin mayores sobresaltos desde 
entonces, Jorge Hank Rhon creó un emporio de juegos de apuesta y otras truculencias en aquel estado. Sí, el hijo menor 

de celebérrimo mexiquense Carlos Hank González se ha visto involucrado en algunos problemas por no cuidar las formas 
legales…en Estados Unidos, donde ha sido detenido por no manifestar ciertas cantidades de dólares a las autoridades de 

ese extenso territorio, a más de haber sido detenido por trasegar especies animales en peligro de extinción. Y hasta 

ahora, eso había sido todo, aparte de sus andanzas en los mentideros políticos bajacalifornianos y del Estado de México. 
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Jorge Hank Rhon, pues, se ha dedicado de lleno a la instalación de garitos en todo el país, desde su feudo Caliente de 

Tijuana, y con esto ha acrecentado su fortuna y no es un “político” pobre, para plena satisfacción de su padre ya 
fallecido. De él se ha dicho que anda en negocios turbios y ahora hasta de proteger a narcotraficantes, como los también 

celebérrimos Arellano Félix. Con una vistosa carrera de 30 años, hasta ahora el hijo del profesor mexiquense es atrapado 
con un arsenal, armas y proyectiles que debieron estar con él desde hace mucho tiempo, a buen resguardo y conocido, 

pues Jorge tiene la fea costumbre de presumir lo que tiene, pues hasta el consulado de Estados Unidos en Tijuana, 

vecino de la residencia y del hipódromo Caliente, sabían de personal armado en esas inmediaciones al servicio de Hank 
Rhon. Así entonces, su detención el sábado pasado sacó ronchas a los priistas bajacalifornianos, a los de la Ciudad de 

México y a los que están incrustados en el Poder Legislativo, en la mayoría de los gobiernos estatales y municipales, pues 
les molesta el tufo electorero que perciben en contra del “avance” de su principal candidato a la silla presidencial, el 

“bonito”, enrique Peña Nieto, ahora gobernador del Estado de México, perteneciente al Grupo Atlacomulco, y al que los 

panistas le podrían poner una piedrota en su camino con una derrota electoral en el vecino estado, según sospechan. Y 
el sospechosismo (Creel dixit) deviene por esta parte de la larga historia de Hank Rohn. Marco donde surgen las justas 

preguntas priistas de por qué hasta ahorita. Y claro, el sospechosismo tricolor se extiende al futuro inmediato: ¿Qué más 
harán los panistas en el poder presidencial para detenerlos a ellos, los priistas, que ahora se presentan como los 

salvadores de la nación? La débil coartada de la denuncia ciudadana de unos hombres armados se cae sola y los 
tricolores lo saben; más aún si un tambache aparte de armas le fue “sembrado”, como denunció el detenido a la CNDH. 

Pero la pelea por el máximo poder político de la República ya empezó: quienes fueron quieren volver a ser a como dé 

lugar y los otros no querrán dejar de ser, también, a como dé lugar. Pero esto es socavante para ambas etiquetas 
partidarias, pues de forma parecida empezó la caída de los añosos regímenes del cono sur latinoamericano y un par de 

Centroamérica. (Norberto Asenjo, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-De mujeres para alcaldías: Pachuca cuenta con sólo una candidata a presidenta municipal, 

Gloria Romero. Y en ocho municipios más el PRI registró mujeres como titulares de las planillas. Así es en los municipios 

cercanos a la capital hidalguense, como Tulancingo, huasca, Mineral del Chico y Zempoala. Siete de ellas, en el PRI son 

Blanca Juárez Mora, en Huasca de Ocampo; Andrea García Cravioto, en Huichapan; Adelfa Zúñiga Fuentes, en el Arenal; 

Magaly Medina Medina, en 'Tlanchinol; Leticia Santos Salcedo. Juárez Hidalgo: Selene Peña Ávila, Zempoala y Xóchitl 

Zenteno Velasco, por Mineral del Chico. Tulancingo va con Oralia Vega Ortiz quien fuera secretaria de Turismo de la 

pasada administración estatal, es candidata por el PRI y en ese mismo lugar como suplente de Oscar Nájera por PT y 

Convergencia que participan en una coalición, fue registrada Diana Marroquín Bayardo, astróloga y fenshuista. Se estima 

que es la primera mujer transexual que participa en un proceso electoral en Hidalgo. De suyo ya es histórico el registro 

por el asunto de la astróloga conocida como Diana Bayardo, por su circunstancia y por Oralia Vega que, de ganar, sería 

la primera alcaldesa del segundo municipio más importante de la entidad. MIENTRAS QUE el Partido del Trabajo en 

coalición con Convergencia llamada Hitler con Rumbo para Pachuca ya no fue Verónica Sánchez sino Jorge Acosta. Otra 

cosa será seguir revisando la lista de las planillas participantes en este proceso electoral, puesto que a las mujeres les 

considera en mayor porcentaje para ocupar las suplencia y en las mesas de elecciones como secretarias y escrutadoras. 

Habrá que esperar las cifras para este conteo de las mujeres que intervienen en estas elecciones que tienen 29 días en 

las que participan 329 planillas con 5 mil 298 candidatos. Intervienen siete partidos y tres coaliciones: PRD con 32 

planillas PRI 71; Panal 51; PT 17; PVE1425; PAN 30; Convergencia 15. Las alianzas registradas y aceptadas son Hidalgo 

nos une 49; Juntes por Hidalgo 23 y Poder con Rumbo con 31 (Aida Suárez, pág. 07) 

La Crónica de Hoy-Vocales Extraviadas: Actopan… Las campañas electorales en desarrollo llevan un ritmo 
vertiginoso con el que no todos los candidatos y partidos parecen estar sincronizados. Con apenas 30 días para hacer 

proselitismo, hay aspirantes que aún no arrancan sus recorridos y ya sea por las condiciones de su municipio o las 
posibilidades reales de triunfo, de muchas formas puede decirse que son un fraude adelantado para el electorado, ya que 

sí recibieron puntualmente sus prerrogativas. Como se repite en diversos espacios, para PAN PRD y PRI hay un especial 

interés por ganar las 18 cabeceras distritales, sin descuidar aquellas pequeñas localidades donde tienen marcada 
presencia. Un caso muy interesante para seguir el desarrollo del proceso electoral es Actopan, donde la corriente tricolor 

que encabeza Leonardo Ramírez se impuso nuevamente y consiguió la nominación para Gregorio Hernández. El ex 
magistrado y empresario de la educación extendió su control político al vecino municipio de El Arenal, cuya candidata 

priista a la alcaldía es Adelfa Zúñiga, hermana del actual edil y quien ya ocupó ese puesto. Específicamente, en el caso de 

Actopan, el poderío económico de Ramírez que controla y amedrenta voluntades, hace pensar en que no será complicado 
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alzarse con la victoria el tres de julio. Sin embargo, hay una circunstancia que podría cambiar el escenario: el 

fortalecimiento del Panal en la región que nominó al ex priista y ex perredista Sergio Hernández, primo del abanderado 

del PRI, pero con una amplia trayectoria en el servicio público. Sergio Hernández fu secretario general de la sección XV 
del SNTE y conserva contactos suficientemente poderosos para hacerle frente a la aplanadora de Leonardo Ramírez, 

"Chapei". El ex dirigente sindical ya fue diputado federal por el principio de mayoría en el distrito correspondiente y hoy 
cuenta con el respaldo del partido que más creció en Hidalgo en los últimos años, con el consentimiento de su aliado en 

otras latitudes, el PRI. En Actopan hay una enorme cantidad de maestros, algunos plenamente identificados con el Panal, 

muchos otros con el PRD, hay tantos que también tienen su sede en esa localidad los promotores de una nueva corriente 
sindical opositora al SNTE. En esa multitud magisterial Sergio Hernández tiene depositadas sus esperanzas. Por su parte, 

Gregorio Hernández tiene a su favor la aceitada maquinaria priista y los recursos ya mencionados del ex munícipe 
Leonardo Ramírez, quien controla núcleos de comerciantes, transportistas, agricultores, a través de su incondicional 

Leobardo Tovar, "El Lobo". Por cierto, éste líder transportista, con todos sus asegunes, se mantiene en surco no como 
Pedro Solares en Pachuca que apoya lo mismo al candidato del PRI-Panal-PVEM que a la del PAN-PRD. Muchos 

perredistas de Actopan ya anuncia-ron que no votarán por su candidato y en casos extremos, como el de la ex diputada 

local Tatiana Ángeles, su simpatía con el PRI. En la ciudad del Convento se plantea claramente una lucha electoral 
polarizada entre priistas y aliancistas, lo que reduce al mínimo el margen de error para cualquier aspirante. Un detalle 

que poco se habrá de mencionar, pero que es fundamental en la contienda, es el planteamiento de seguridad que haga 
cada candidato. Hay que recordar que el área de El Arenal y Actopan manifiesta un incremento en inseguridad y 

presencia de grupos ligados a organizaciones criminales. Secuestros y extorsiones son documentadas en la zona desde 

hace tiempo, al grado que después del asesinato del jefe de la policía local (ocurrido en la comunidad de La Estancia 
hace un año), nadie acepta el puesto, aunque la versión oficial es que no encuentran alguien con el perfil adecuado. 

Actopan como muchos otros municipios tiene características interesantes para el análisis en campañas, pero en los 
primeros instantes de una carrera de velocidad hacia la alcaldía, sólo hay dos competidores sobre la pista. (Andrés 

Torres, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien ya sacó la casta en el Valle del Mezquital es el diputado federal priista, Héctor Pedraza, quien acusa a los 
candidatos de la oposición al PRI en varios municipios de que se piratean las ideas de los tricolores y ondean bandera 

ajena, por lo cual pidió a los aspirantes de PAN, PRD, PT y Convergencia que se dediquen a idear sus propios 
proyectos y no se cuelguen de las ideas del PRI. 

Que quienes ya están en plena campaña son los de la Alianza Cívica, pero para advertir a la ciudadanía de que hay 
algunos mapaches de todos los colores que desde ya intentan coaccionar el voto de la ciudadanía. Dicen que ya 

comenzaron el recorrido por algunas colonias de Pachuca y otros municipios para informarles sobre sus derechos 
electorales; ojalá que esta estrategia les funcione, aunque a fin de cuantas la ciudadanía ya sabe que en cada proceso 

siempre hay quien intenta pasarse de listo. 

Que quien anda muy nervioso con las elecciones en Huejutla es el alcalde expulsado del PAN Alejandro Nava, a 

quien no le calienta ni el sol porque el candidato priista Said Fayad, dicen, anda arrasando en las comunidades y 
colonias del municipio. Dicen que está enojado porque sus proyectos a largo plazo pueden peligrar, por ello, dicen que ya 

echó toda la carne al asador para terminar el edificio de su maquiladora. 

Que hablando de la Huasteca hidalguense, dicen que quienes ya dieron todo su apoyo a un candidato que no es de 

su partido, es la familia de los Rojo, pues en todas las casa de campaña de Huejutla ya corrió el rumor de la llegada de 
este grupo de Huichapan. Aunque todavía no se sabe con certeza quién es el afortunado, lo que dicen que sí es seguro 

es que el apoyo no es para el candidato tricolor. 

Que a quien se le ha visto apoyando al candidato del PAN de Villa de Tezontepec, Guillermo Ávila, es al diputado 

federal Daniel Ludlow, de quien dicen también anda en campaña en este y otros municipios. Lo malo de todo esto no 
es que haga campaña, sino que haya negado rotundamente que los delegados federales en Hidalgo apoyen al PAN de 

Hidalgo. Y luego dicen que no. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Habiendo trabajo hay seguridad, habiendo seguridad hay educación y habiendo educación también hay salud.” 

Gloria Romero, candidata del PAN por Pachuca, sobre sus propuestas que llevará a cabo en caso que sea electa como 
alcaldesa.  

“Creo que a pesar de no contar con una carrera política, mi experiencia como empresario nos permitirá gestionar este 
tipo de proyectos que beneficiarían a la ciudadanía de Pachuca.” 

Eleazar García, candidato del PRI a la presidencia municipal de Pachuca, sobre su proyecto que prevé beneficiará a la 
zona metropolitana. 

“Lo que nos toca hacer es fomentar esa conciencia en los cuerpos policíacos, la tarea de todos los funcionarios es que se 

trabaje en conjunto con las corporaciones de seguridad.” 

Jorge Acosta, candidato del PT en Pachuca, sobre su proyecto de trabajo si es electo. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que Marisol Vargas, delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), de nueva cuenta mueve sus piezas para 

que sea considerada por su partido, el PAN, en 2012 para un puesto de elección popular. 

Según sus allegados, la funcionaria pretende repetir como diputada federal y hasta se siente con posibilidades para ser 

senadora. La pregunta es si le darán la oportunidad después de llevarle la contra a Gloria Romero de Tellería durante 
la definición de la candidatura de Hidalgo nos Une. 

que otro panista, Guillermo Galland Guerrero, anda muy movido en la campaña por la alcaldía de Pachuca de Gloria 

Romero, después de denostarla públicamente y levantarle la mano a Natividad Castrejón, quien finalmente abandonó 

la alianza. 

¿Será qué ya les jalaron las orejas, tanto a Galland como a Marisol Vargas, desde el comité nacional del blanquiazul 
para que se pongan a trabajar por su partido? 

que Raúl Camacho Baños, el ex aspirante priista a la candidatura de alcalde por Mineral de la Reforma, se unió 
formalmente al candidato panista Luis Baños, quien encabeza la alianza Hidalgo nos Une. 

De acuerdo con sus allegados, durante los recorridos que ha realizado Camacho Baños a favor del Partido Acción 
Nacional ha obtenido buena respuesta en las colonias del norte y sur del municipio.●●● 

que el candidato del PRI a la alcaldía de Huazalingo, Marco Antonio González Pérez, ha logrado arrebatarle con su 

campaña proselitista al PRD muchos adeptos. Con esto, el sol azteca ha perdido importantes líderes sociales, quienes se 

han sumado a las filas del tricolor, pues los innumerables errores cometidos por el alcalde Gabino Brandi, han causado 
un descontento generalizado en el municipio.●●● 

que el candidato a presidente municipal del Partido del Trabajo en Pachuca, Jorge Israel Acosta Benítez, quien 

encabeza la alianza Poder con Rumbo, deberá aclarar públicamente los dichos de algunas malas lenguas sobre un pleito 

familiar que protagonizo hace poco, con lo cual el aspirante a alcalde intentó despojar a su familiar de su empresa.●●● 

que de pronto el operativo alcoholímetro que traía en penumbras a los bebedores-conductores en los bulevares de 
Pachuca se ha desvanecido, la pregunta ciudadana es si este cambio de estrategia tendrá algo que ver con la jornada 

electoral que se avecina. 
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 Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes…  

Suena en Radio Pasillo que los concesionarios de estacionamientos en centros comerciales ganaron la batalla a la 
asamblea municipal de Pachuca. 

Luego de la polémica originada por la gratuidad que estos espacios deben ofrecer a los clientes de las plazas, producto 
de recientes reformas al reglamento en la materia, los acuerdos finales favorecieron a los operadores y afectaron a 

los ciudadanos, quienes, se supone, deberían haber sido los beneficiarios de la medida. 

La plaza Bella es un claro ejemplo de ello. Antes de que el cabildo aprobara la disposición, las dos primeras horas de 

estacionamiento costaban tres pesos a los clientes, mientras que ahora deben pagar 10 pesos. Claro, a menos de que 
demuestren haber hecho compras por un monto mayor a cien pesos, lo cual no es común en la mayoría de los casos. 

A todo volumen se escucha que Erika Ortigoza Vázquez, diputada local suplente por el PVEM en el Congreso local, 
siempre no reemplazará a Christian Pulido Roldán en la 61 Legislatura de Hidalgo. 

Aunque la cúpula del partido había dispuesto que se “repartieran” la curul durante un año tres meses cada uno, el futuro 

de la ex candidata a alcaldesa parece más bien apuntar hacia la Casa Rule. 

Ortigoza Vázquez es candidata a quinto regidor suplente de la coalición Juntos por Hidalgo, donde también 

participan el PRI y el Panal. El propietario es Carlos Conde Zuñida, quien, según se comenta en los corrillos 
ecologistas, cederá el lugar a su compañera de fórmula. 

Suena en Radio Pasillo que en la conformación de planillas para la contienda del 3 de julio también desconcertó la 
inscripción de Tania Meza Escorza como aspirante a octavo regidor de la coalición Hidalgo nos Une en 

Pachuca. 

Después de ser una ferviente defensora de los ideales de izquierda, ahora aparece en la alianza que su partido, el PRD, 

firmó con su enemigo histórico, el PAN. 

Y aunque la encomienda es complicada para este bloque, en caso de llegar al cabildo, la hija del “luchador social” y ex 
diputado local, Roberto Meza García, tendría asegurados 27 mil pesos mensuales durante cuatro años siete meses. 

¿Valdrá la pena el “quemón”?  (Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

Obispos: política, no pero sí 

Mediante una misiva a la feligresía de la Iglesia Católica, Apostólica y Romana, que se distribuye en todas las parroquias 
de la entidad el arzobispo y los obispos de la Provincia Eclesiástica de Hidalgo, llaman a la participación ciudadana en las 
elecciones municipales, con un velado apoyo a los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), no obstante que piden a 

los sacerdotes a no hacer política de partido. 

Domingo Díaz Martínez, Juan Pedro Juárez Meléndez y Salvador Rangel Mendoza, ponen como primeros puntos en su 

carta donde definen el perfil que deben tener quienes sean electos como presidentes municipales: el de cuidar y respetar 
la vida desde que inicia hasta que termina así como velar por la unidad y dignidad de la familia, es decir aquellos que 

están contra del aborto y de los matrimonios entre personas del mismo sexo. 

Después de agregar otras once recomendaciones el arzobispo de Tulancingo y los obispos de Tula y Tulancingo, 

convocan a elegir a los mejores que puedan lograr “el bien común” y a razonar el voto además de no permitir que otros 
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decidan por nosotros y de evitar la compra de votos, cuando hacen alusión a “tener cuidado con el plato de lentejas”, 

pero también piden eliminar la abstención estimada del 53 por ciento. 

Al final, la jefatura de la Iglesia Católica de Hidalgo, pide que celebrados los comicios, los candidatos respeten los 

resultados y a los votantes no dividirse, hacer que se cumplan las promesas y no ser cómplices de irregularidades; 
además piden a los partidos evitar confrontaciones estériles que puedan generar un clima de violencia e inseguridad en 

los 84 municipios. 

Al final recomiendan a los sacerdotes asumir responsablemente su tarea en la formación de la conciencia de los fieles 

católicos, promoviendo y respetando todos los derechos y las obligaciones políticas de la ciudadanía, y seguir las 
orientaciones del magisterio social de la Iglesia que los invita a no hacer política de partido, pero rematan asegurando 

que toda autoridad procede de Dios, en velada sugerencia a inclinarse por los candidatos de la derecha. (Alberto 

Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: El día mundial del medio ambiente paso de noche en Hidalgo para ciudadanos y 

autoridades…falta cultura ambiental… (Redacción, primera plana)   

Independiente-Acá entre nos: ¿Y les harán caso? 

El PT se pone sus moños 

Desde Tulancingo de Bravo nos informan que la dirigencia del Partido del Trabajo se puso sus moños en esto de la 

alianza en pos de la presidencia municipal, aunque prácticamente la tiene integrada con Convergencia en la denominada 

"Poder con rumbo". 

Pretexta que, hasta conocer a fondo la propuesta electoral de la planilla encabezada por Oscar Nájera, abanderado de la 
coalición, tomará una decisiÃ³n respecto al apoyo que brindará en la campaña electoral que cumple casi una semana de 

haber iniciado. Para qué tanto brinco, estando el suelo tan parejo. Ganas de hacerse del rogar para ver qué sale de más. 

Digo. 

La banca ningunea a balnearios 

De acuerdo con Librado Lugo Montaño, presidente de la Asociación de Balnearios del Estado de Hidalgo, en el sistema 

bancario aplican candados excesivos a las empresas que representa para acceder a créditos. 

Ese factor limita el crecimiento de los balnearios y, en algunos casos, provoca su quiebra. Por eso, las inversiones que 
realizan propietarios -en su mayoría ejidatarios- de estas empresas y parques acuáticos, se conforman de capital 

totalmente privado. 

En el gobierno estatal deben poner atención a este sector que genera empleos y se constituye como un polo de 

desarrollo turístico. ¿Por qué no darles una recomendada ante la banca y quedar como aval? Finalmente, son empresas 
que han demostrado ganas de participar y crecer. Conste. 

Campañas que no levantan 

Son las que se realizan en Tula de Allende. Nos recuerdan que hace cinco días arrancaron las campañas electorales 

rumbo a la jornada del próximo domingo 3 de julio, pero los candidatos a la presidencia municipal de los tres partidos 
que contienden nomás no despuntan. Dizque la ciudadana se muestra atípica y harta de los mismos discursos. 

¿De verdad? Lástima de abanderados. Pero, igual, que los ciudadanos no salgan luego con quejas y exigencias que no 

hicieron en el momento de las campañas. En todo caso, los partidos tienen que poner todo de su parte. 

Cuidemos la Laguna de Tecocomulco 
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¡Sale comercial! Tiene razÃ³n la ComisiÃ³n Nacional del Agua (Conagua) al urgir a la conservación y protección de la 

Laguna de Tecocomulco. 

Y es que este es uno de los cuerpos de agua más importantes del estado y un cambio drástico en su ecosistema 

produciría consecuencias incalculables. Hay que poner vigilancia en la zona, porque no falta ese tipo de dizque turistas 
que no respeta nada y destruye todo.  

 (El reportero, pá.3) 

Uno más uno-Pachuquillas: No somos una supuesta organización ambiental” refuto el dirigente de la sociedad 

ecológica hidalguense, Marco Antonio Moreno Gaytán, las palabras del director de CAASIM, José Luís gallegos Hernández, 
quién descalificó su opinión sobre la privatización de la planta tratadora de aguas negras para Pachuca…(Redacción, 

primera plana)  

La Cónica de Hoy – Arriba y Abajo: 

 

Arriba: Carmelo López Con la jovialidad propia de su juventud, el candidato del partido tricolor por Chapulhuacán 
suma poco a poco voluntades en su proyecto para alcanzar dicha alcaldía el próximo tres de julio. También quedo claro 

este fin de semana, en que realizó varias actividades proselitistas en aquella región, el respaldo que integrantes de su 
instituto político a escala estatal están ofreciendo como parte de un plan conjunto.  

 

Abajo: Carlos Anaya Nuevamente el diputado local por el Distrito XVI  vuelve a ser noticia en el valle del Mezquital, 
mas no por su eficacia como representante popular sino por que dejó en el olvido muchas de sus promesas, según 

manifiestan habitantes de Ixmiquilpan, quienes aseguran que Anaya de la Peña no ha instalado hasta el momento su tan 
anunciada casa de atención y por el contrario se cuelga de otros conflictos para promocionarse.  

 
(Redacción, Pág. 02) 

 

Grillerías  

  
Retrasos Los encargados de las campañas aún carecen de buena logística y coordinación para el efectivo desarrollo de 

las giras de trabajo de los candidatos de PRI a las alcaldías, lo que implican que llegue tarde a los eventos programados, 

por lo que la gente se retira del lugar después de esperar hasta por más de una hora. ¿Será que los coordinadores 
desconocen que ya inició el proceso?  

 
Peticiones Los grillitos que habitan colonias al sur de la capital hidalguense confirmaron que este fin de semana la 

candidata de Hidalgo nos une, Gloria Romero, visitó fraccionamientos como la Herradura dentro de las actividades de 

campaña proselitista en la búsqueda del voto, donde tuvo que enfrentar el desencanto generalizado de la población hacia 
los políticos. Los temas expuestos fueron principalmente en materia de seguridad y mejoras locales, aunque le 

recordaron una y otra vez que muchos de los aspirantes a los cargos públicos sólo se aparecen cuando hay elecciones y 
ya después no los vuelven a ver.  
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